
Anno XVII - numero 8·  euro 0,50 ·  Sped. in A.P. art I c. I L 46/04, DCB Roma Quotidiano d’Informazione venerdì  11 gennaio 2019 - Sant’ Igino

la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Come era già stato preannun-
ciato Casapound si riunirà
sabato mattina a Cerveteri per
manifestare il proprio dissen-
so alla bandiera della Pace così
come affissa alle mura del
Comune affianco alla bandie-
ra italiana, europea e al vessil-
lo della città etrusca. Una
manifestazione che già di per
se aveva attirato l’attenzione
delle forze dell’ordine che già
avevano previsto presidi di
controllo. Ieri l’annuncio della
sezione di Cerveteri-Ladispoli
dell’ANPI che nella stessa
mattinata di sabato sarà pre-
sente nel centro di Cerveteri in
difesa proprio di quello stesso

simbolo della Pace. Questo il
comunicato dell’ANPI:
“Difesa della Bandiera della

Pace: La sezione ANPI
Domenico Santi di Ladispoli -
Cerveteri si unisce alla mobili-

tazione di tutte le realtà demo-
cratiche del territorio e invita a
partecipare al Presidio per
Cerveteri Città della Pace
sabato 12 gennaio dalle ore 10
alle 13 davanti al Monumento
ai Caduti. Invitiamo anche la
cittadinanza ad esporre il ves-
sillo arcobaleno alle finestre, ai
balconi, in luoghi visibili, e
alla tracotanza di chi vorrebbe
andare a rimuovere di sua
mano la bandiera della Pace
dal Comune di Cerveteri, con
tanto di annunciata manifesta-
zione (Casa Pound sabato 12
gennaio h11)”. Si prevede
dunque un sabato mattina ad
alta tensione per Cerveteri. 

Dicembre positivo
secondo i dati dell’indi-
ce di fiducia del viag-
giatore italiano, elabo-
rato dall’Istituto Piepoli
per Confturismo, che ha
raggiunto quota 64
punti, il valore più alto
dal 2015. Con tre punti
sopra il corrispondente
mese del 2017, si chiude
un 2018 molto soddisfa-
cente dal punto di vista
turistico.
Oltre sette italiani su
dieci sono andati in
vacanza lo scorso anno, il 6% in più rispetto all’anno pre-
cedente.
La spesa per le vacanze degli italiani è stata superiore
rispetto al 2017 per il 24% degli intervistati, mentre solo il
12% dichiara di avere speso di meno.
Le vacanze lunghe, quelle con 3 o più pernottamenti,
sono quelle che registrano la maggiore crescita: se nel
2017 circa il 40% degli italiani ne aveva fatta una, nel 2018
questa percentuale è arrivata al 48%.
Il 2019 potrebbe essere anche migliore del 2018: l’86%
degli italiani ha infatti dichiarato di avere intenzione di
andare in vacanza quest’anno e tre intervistati su dieci si
propongono di fare più vacanze rispetto al 2018 spenden-
do, in un caso su quattro, una cifra maggiore dello scorso
anno.
La previsione è sostenuta dalla valutazione positiva della
propria situazione economica personale che, a dicembre,
evidenzia, per l’undicesimo mese consecutivo, un saldo
positivo tra ottimisti e pessimisti: +2% rispetto a novem-
bre.
Nello studio del prossimo trimestre si evidenzia una
grande voglia d’Italia: e quasi otto italiani su dieci hanno
come meta preferita il bel paese. Le regioni più desidera-
te saranno il Trentino Alto Adige, la Toscana, la
Lombardia e il Lazio, mentre a livello internazionale la
Spagna rimane la meta preferita.

Il 2018 segna numeri doc per i flussi del Bel Paese

Turisti italiani:
le meraviglie laziali
tra le mete preferite

La Regione Lazio sul podio con Toscana e Trentino

E’ stato pubblicato l’avviso per la partecipazione degli eser-
centi il commercio su aree pubbliche, degli artigiani, degli
espositori, delle associazioni, dei produttori agricoli alla 69^
Sagra del Carciofo Romanesco che si terrà a Ladispoli il 12 e
13 e 14 aprile 2019. La domanda di partecipazione alla
Sagra, compilata sulla scorta del fac-simile dovrà essere tra-
smessa esclusivamente tramite PEC al seguente indirizzo:
comunediladispoli@certificazioneposta.it con esclusione di
qualsiasi altra modalità, entro e non oltre l'8 febbraio 2019.

Sagra Carciofo, pubblicato
l’avviso per gli espositori

Sul sito del Comune di Ladispoli l’avviso per la partecipazione degli esercenti

I turisti russi salvano i saldi in corso.
Diversi gli indicatori degli spostamenti
dei global trotter da Mosca fra sposta-
menti e spese pazze. Fra gli elementi da
guardare l’incremento dell’interesse
online per l’Aeroporto di Fiumicino e
uno scontrino medio di 1000 euro o più.
Aumentano le ricerche online dei russi,
sul motore di ricerca russo Yandex,
riguardo l’Aeroporto di Fiumicino
Leonardo da Vinci che si è recentemen-
te aggiudicato il titolo di ‘Best Airport
Award’ 2018. Lo segnala Giulio
Gargiullo esperto di digital marketing

rivolto alla Russia in una ricerca con-
dotta autonomamente sul principale
aeroporto romano e hub italiano. I dati
mostrano una crescita delle ricerche
online di 12.113 ricerche nel mese di set-
tembre 2017, contro le 16.536 ricerche
effettuate online nello stesso periodo
nel 2018. Al contempo Gargiullo segna-
la che a novembre 2017 ci sono state
10.339 ricerche sul medesimo tema,
mentre a novembre del 2018 le ricerche
sono state 15.023, mostrando dunque
un aumento delle ricerche effettuate
online del +45%.

FIUMICINO, ALL’AEROPORTO SALDI “POCO APPREZZATI”
SOLO I TURISTI RUSSI FANNO PAZZIE PER GLI ACQUISTI

Pace, a Cerveteri sabato 
di tensione per la bandiera

Alla prevista manifestazione di Casapound arriva la risposta
dell’ANPI locale che annuncia un suo evento in parallelo

Previsti presidi di controllo delle forze dell’ordine per garantire sicurezza



Un vero e proprio boom
di prenotazioni a tal
punto che Pamela
Baiocchi, Delegata alle
Politiche Scolastiche del
Comune di Cerveteri,
ha deciso di prevedere
un secondo ciclo del
corso totalmente gratui-
to per l’Ente e per la cit-
tadinanza “Dinosauria -
Paleobiologia dei Dinosauri”. “In pochissime ore abbiamo
ricevuto un numero impressionante di prenotazioni – ha
dichiarato la Delegata Pamela Baiocchi, Delegata ma anche
Presidente della Nautilus Discovery, realtà estremamente
impegnata nelle attività di promozione e scoperta del territo-
rio dove svolge attività di divulgatrice scientifica, paleobiolo-
gia, biologia e zoologia per la scuola e pedagogia educativa –
una risposta importante a testimonianza che c’è volontà da
parte delle famiglie di far crescere culturalmente e socialmen-
te i propri ragazzi. Il corso infatti rappresenta un’opportuni-
tà importante, unica nel nostro territorio, per studiare con
attenzione quel mondo così antico e misterioso da cui i bam-
bini sono così affascinati ma che hanno potuto apprendere
solamente dai libri di testo o magari attraverso qualche
kolossal cinematografico. Protagonisti saranno i bambini
dagli 8 ai 12 anni, che avranno così un momento di svago e
formativo diverso da quello che quotidianamente svolgono
sui banchi di scuola”. Nautilus Discovery fondata nel 2015
come associazione no profit, si prefigge lo scopo unico di dif-
fondere e incoraggiare tutte le attività legate alla divulgazio-
ne scientifica, in campo malacologico, paleontologico, della
biologia marina e tutte le curiosità legate al regno animale e
della scienza, sensibilizzando grandi e piccini ad osservare la
natura con occhi più attenti e coinvolgendoli, nello stesso
tempo, al volontariato ambientale. Le prenotazioni per il
corso che partirà il 18 gennaio sono dunque ora ferme, in
quanto è stato raggiunto il numero massimo dei partecipan-
ti. Quanto prima, la Delegata Baiocchi fornirà tutte le infor-
mazioni necessarie per il nuovo corso.

Avete mai vissuto un giorno su un set
cinematografico? Se non vi è mai capitato
nella vita, questa è l’occasione giusta. ‘Un
giorno sul set’, è il titolo della mostra inte-
rattiva che venerdì 11 e sabato 12 gennaio
sarà allestita nei locali di Sala Ruspoli in
Piazza Santa Maria a Cerveteri, con il
Patrocinio dell’Assessorato alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri. Un
omaggio a Bernardo Bertolucci, maestro
del cinema recentemente scomparso sarà
il tema principale dell’evento. I visitatori,
sapientemente guidati dagli organizzato-
ri, dopo una breve introduzione sulle
mansioni che svolgono le principali figu-
re dei vari reparti, si sostituiranno ai pro-
fessionisti del settore per realizzare insie-
me a loro una scena del famoso film. Gli
spettatori quindi, non solo vivranno
l’esperienza di un vero set cinematografi-
co ma apprenderanno nozioni e retrosce-
na sul lavoro del maestro. “Il Cinema è

stato il grande protagonista dell’offerta
culturale invernale della nostra città. Già
dal mese di Novembre, quando tra il
Granarone il Cinema Moderno abbiamo
dato vita alla seconda edizione del
Festival del Cinema in pellicola, sono
state molte le iniziative legate alla promo-

zione e alla riscoperta dei grandi lavori
del cinema – ha dichiarato Federica
Battafarano, Assessora alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri – quel-
lo che proponiamo questo week end, ‘Un
giorno sul set’, è un appuntamento origi-
nale, diverso, particolare, che credo possa
appassionare un pubblico davvero vasto,
dagli adulti, dagli appassionati di cinema,
fino a chi sogna di fare cinema, fino ai
bambini, che per la prima volta potranno
vedere in prima persona le fasi salienti
della realizzazione di un film fino addirit-
tura a prenderne parte”. Per la partecipa-
zione la prenotazione è obbligatoria, chia-
mando i numeri 0699552637 0652725945
oppure inviando una e-mail artemidegui-
de@gmail.com. Dopo la masterclass sul
cinema si potrà visitare la mostra archeo-
logica “Il Patrimonio ritrovato a
Cerveteri”. L’evento è ad ingresso gratui-
to.

Boom di prenotazioni 
per il corso ‘Dinosauria,

Paleobiologia dei Dinosauri’

Cerveteri e Pier Paolo Pasolini, sabato sesto
appuntamento con la rassegna cinematografica
Nell’Aula Consiliare del Granarone, eccezionalmente per questo incontro, la proiezione di Uccellacci e Uccellini”
La rassegna cinematografica
dedicata a Pier Paolo Pasolini,
uno dei più grandi scrittori ed
intellettuali che l’Italia ha
avuto, uno dei più grandi poeti
italiani del Secondo Novecento,
curata dal Professor Michele
Castiello e patrocinata
dall’Assessorato alle Politiche
Culturali del Comune di
Cerveteri è arrivata al sesto
appuntamento. La prossima
proiezione è dedicata al
Principe della Risata, attore
simbolo dello spettacolo comi-
co in Italia, Antonio De Curtis,
Totò, così come saranno dedi-
cati i tre corti che verranno pro-
posti alla fine. Alle ore 16.30,
eccezionalmente all’interno
dell’Aula Consiliare del
Granarone, anziché nella loca-
tion oramai consolidata di Sala
Ruspoli, appuntamento con
‘Uccellacci e uccellini’, film del
genio pasoliniano del 1966,
commedia grottesca che vede la

partecipazione di Ninetto
Davoli e le musiche di Ennio
Morricone. Come di consueto,
prima della proiezione ci sarà
un’ampia introduzione curata
dal Professor Castiello, che per
l’occasione si avvarrà di due
prestigiosi ospiti: il giornalista
de Il Manifesto Damiano
Tavoliere, e Paolo Pilati, meglio
conosciuto come ‘Er
Tarzanetto’, uno degli ultimi

‘ragazzi di vita’ che conobbe
personalmente il grande poeta
Pier Paolo Pasolini quando
questi si trasferì dalla zona di
Ponte Mammolo a quella di
Monteverde Vecchio. “La ras-
segna dedicata a Pier Paolo
Pasolini ha riscosso un ottimo
successo sia di pubblico che di
critica – ha detto l’Assessora
alle Politiche Culturali Federica
Battafarano – merito anche

della cura e della preparazione
con le quali il Professor
Castiello ha organizzato ogni
singolo dettaglio della manife-
stazione. ‘Uccellacci e Uccellini’
è un film che offre un’immagi-
ne nuova, inedita al genio di
Totò, che riesce a tirare fuori a
un’interpretazione grottesca e
surreale che resta fra le cose più
belle della sua carriera, oltre ad
essere uno dei film che lo stesso
Pasolini ha dichiarato di avere
amato di più, probabilmen-te
perché rappresenta la sintesi
più completa del suo eclettico
percorso artistico”. Nastro d'ar-
gento al miglior attore protago-
nista, Totò, e uno a Pasolini
come miglior soggetto origina-
le, Uccellacci e Uccellini è stato
inoltre inserito nella lista dei
100 film italiani da salvare, nata
con lo scopo di segnalare “100
pellicole che hanno cambiato la
memoria collettiva del Paese
tra il 1942 e il 1978”.
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Nell’Aula Consiliare del Granarone la Delegata
Baiocchi, nonché Presidente della Nautilus Discovery,

comunica che i posti disponibili per il corso 
che avrà inizio venerdì 18 gennaio sono esauriti

‘Un giorno sul set’ ricordando il Maestro Bertolucci
Mostra interattiva sul mondo del cinema nei locali di Sala Ruspoli



Nell’ultima puntata di Chi l'ha
visto, Marina, madre di Marco
Vannini, accompagnata come
sempre da suo marito Valerio, ha
parlato della prima udienza
d’appello per la morte di suo
figlio, andata in scena l’8 genna-
io scorso. La donna è tornata
sulla sentenza di primo grado
“Assurdo leggere delle attenuan-
ti per i familiari di Antonio

Ciontoli, dove erano quando
Marco urlava?”, delle decisioni
del giudici “sono stati fatti trop-
pi regali a questa famiglia. È pas-
sato troppo tempo” e delle
incongruenze evidentissime
nelle dichiarazioni di Antonio
Ciontoli, condannato a 14 anni in
primo grado. Marina commenta
anche le dichiarazioni spontanee
di Federico Ciontoli, figlio del-

l’uomo che è stato ritenuto l’ese-
cutore materiale dell’omicidio:
Per la madre di Marco la lettura
di questa dichiarazione è stata
una vera buffonata, un atto che
non ha cambiato nulla e che è
servito solo a tentare di ripulirsi
la coscienza. La prossima udien-
za d’appello è fissata per il 29
gennaio prossimo. (www.bara-
ondanews.it)

Le Città della Metropoli: “Indicate 
nuove discariche dove ospitare i rifiuti”

Così il gruppo ricorre all'emergenza ‘discariche’

Marina e Valerio Vannini 
a Chi l’ha visto: “Sono stati fatti
troppi regali a questa famiglia”
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Riceviamo e pubblichiamo -
“Siamo qui per assumerci le
nostre responsabilità. La scelta
di essere amministratori pubbli-
ci non è solo tagliar nastri.
Significa soprattutto rappresen-
tare i cittadini che ti hanno scel-
to. Nel nostro caso siamo stati
votati dai Sindaci e dai consiglie-
ri comunali dei 121 Comuni
della Città Metropolitana, e
quindi dobbiamo rappresentare
le loro istanze. Per questo, sul
delicato tema dei rifiuti, abbia-
mo chiesto alla Sindaca Raggi la
Convocazione del Consiglio
Metropolitano. I nostri tecnici
hanno inoltrato al Ministero
dell’Ambiente ed alla Regione
Lazio delle tabelle dove sono

indicati i siti che potrebbero
ospitare i rifiuti o impianti di
trattamento degli stessi, anche se
è poco chiaro il modus operandi
del recepimento delle istanze
inviate dai Comuni. Adesso
occorrerà fare delle scelte. Noi
non vogliamo che vengano cala-
te dall’alto, vogliamo dare degli
indirizzi e coinvolgere su questo
anche la Conferenza dei Sindaci.
Il  problema a Roma è dramma-
tico, si rischia l’emergenza sani-
taria, e la Raggi non può conti-
nuare a sfuggire il problema,
scaricando su altre istituzioni,
sui romani e sulla malasorte le
scelte complicate che occorrerà
fare. Tutto ciò escludendo l’ipo-
tesi semplicistica per cui il pro-

blema si sposta tout court  fuori
dal GRA. Dopo mezzo mandato
di sindacatura Raggi la raccolta
differenziata a Roma non è
aumentata, anzi. Quindi l’obiet-
tivo di superare la logica della
discariche è ancora lontano, e
nel frattempo occorre gestire un
sistema troppo fragile, che si
inceppa al primo problema.
Adesso aspettiamo che convochi
il Consiglio, sperando che ciò
avvenga il prima possibile, per
poter svolgere il ruolo che ci
compete: amministrare una
grande comunità come quella
composta dai 121 Comuni della
Città Metropolitana”. Così, in
una nota, il gruppo Le Città
della Metropoli 

Il totodiscarica è ricominciato.
Adesso però si restringe il cerchio
e qualcuno pensa di continuare a
prendere di mira i nostri territori.
Si continua ad insistere su aree
comunque vincolate utilizzando
come grimaldello i parametri del
vecchio piano Polverini. Si conti-
nua a cercare il cosiddetto buco da
riempire senza alcuna cognizione
di come affrontare il modo concre-
to e definitivo il problema della
produzione e gestione dei rifiuti.
Tanto per essere chiari, i territori
di Cerveteri e Fiumicino dal
P.T.P.R. tavola b, risultano vinco-
lati ai sensi del D.lgs 42/2004 ex
D.Lgs.490/1999, vincolo che risul-
ta come fattore escludente per la
realizzazione di discariche anche
nel vigente piano rifiuti della
Regione Lazio del 2012. Si inventa-
no delle carte e delle procedure

affinché nessuno risulti colpevole
o responsabile. La mappa “farloc-
ca” dei vincoli prodotta dalla Città
Metropolitana di Roma ed oggi

oggetto di determina dirigenziale
sembra essere il pezzo mancante
di un gioco già visto e già vissuto
del quale non si comprendono le

regole e non si conoscono gli attori
protagonisti…quelli veri. Adesso
la Regione Lazio farà il nuovo
piano rifiuti ma che di nuovo avrà
solo il nome in quanto concettual-
mente l’architettura rimane quella
del vecchio modello di approccio
al problema dei rifiuti. Nessuno ci
dirà come si intende pianificare
per i prossimi 10-20 anni la gestio-
ne del problema, che oggi ci sem-
bra volutamente che sfoci in una
emergenza nella Capitale. Nel
“nuovo” (ma obsoleto per noi)
piano rifiuti probabilmente verrà a
mancare il principio cardine di
ogni scelta relativa alla gestione
dei rifiuti, ossia il principio di
prossimità, ognuno si gestisce i
propri rifiuti, ognuno subisce la
sua incapacità di pianificazione e
gestione del problema. Vale per
Roma, ma anche per Fiumicino e

Cerveteri. Per ciò che riguarda i
cittadini che da anni si impegnano
nella difesa di questi territorio di
altissimo pregio ribadiamo che noi
ci siamo e ci saremo sempre, fare-
mo quello che serve quando servi-
rà, a tutti i livelli. Pensiamo sia
finito il tempo delle chiacchiere,
inutile alimentare questo show
mediatico in cui nessuno è colpe-
vole, tutti si auto assolvono, sicu-
ramente è colpa dell’altro, non ci
interessa, e per questo chiediamo
alle Amministrazioni di Cerveteri
e Fiumicino un atto concreto, ossia
un ricorso amministrativo contro
la determina dirigenziale della
CMCR n. 5545 del 20/12/2018, in
modo che questa mappa sia annul-
lata, cancellata, seppellita. Il futuro
siamo noi. Da qui non si passa.

Comitato 
MOBASTAPIZZODELPRETE

#MOBASTAPIZZODELPRETE: “Rifiuti nel Lazio, il vecchio che avanza”

L’intervento della mamma del povero Marco 
dopo la prima udienza d'appello



Delude il Cerveteri, sconfitto
3 a 0 in casa dalla CPC 
negli ottavi di Coppa Italia.
Ora serve un vero miracolo

Riprendono regolarmente le attività
dell’Istituto E. Mattei di Cerveteri
La dirigente scolastica: “Solleciti quotidiani ai tecnici dell’Area Metropolitana”
In merito ai disagi dovuti al
funzionamento insufficiente
degli impianti di riscaldamen-
to dell’ISIS “E. Mattei” di
Cerveteri, il Dirigente
Scolastico Prof.ssa Vincenza La
Rosa, attraverso i suoi collabo-
ratori, rende noto di aver atti-
vato immediatamente i contatti
con gli Enti preposti e con gli
uffici della Città Metropolitana
di Roma Capitale; i tecnici,
della ditta appaltatrice della
manutenzione, hanno provve-
duto alla verifica degli impian-
ti per riportare gli stessi alla
massima efficacia ed efficienza
termica. Nei giorni immediata-
mente successivi al rientro a
scuola, dal 7 al 9 gennaio c.a. ,
pur essendo l’impianto funzio-
nante, le temperature nei locali
scolastici non hanno potuto
raggiungere i livelli di confort
ambientale, poiché l’orario di
erogazione del calore non è
stato sufficiente a contrastare le
basse temperature esterne. Gli
studenti sono entrati in agita-
zione, tuttavia la loro posizione
è stata di dialogo con questa
Dirigenza, che ha attivato tutti
i canali possibili per sollecitare

il raggiungimento del ripristi-
no dei livelli termici prescritti
dalla normativa per la climatiz-
zazione invernale. In seguito
alle segnalazioni e alle proteste
di studenti e famiglie del
nostro e di altri istituti dell’area
metropolitana, pervenute
all’Amministrazione della
Città Metropolitana di Roma
Capitale, questa si è attivata,
comunicando con apposita cir-

colare del 9 u.s. , di avere
impartito alle imprese titolari
degli appalti di gestione del
servizio energia “un ulteriore
ordine per l’immediata attiva-
zione di provvedimenti inte-
grativi volti a garantire le con-
dizioni di confort ambientale”.
Per le giornate di ieri e oggi
l’accesso a scuola da parte
degli allievi rispetterà un posti-
cipo di orario per consentire lo

svolgimento di ulteriori con-
trolli; dalla giornata di ieri
sono riprese le regolari attività
da parte degli allievi. Si sottoli-
nea la massima collaborazione
del personale docente e non
docente; l’istituto è rimasto
aperto all’utenza, genitori e
alunni, secondo gli orari previ-
sti. 

Il Dirigente Scolastico 
Prof.ssa Vincenza La Rosa

Esce con le ossa rotta il Cerveteri nell'andata degli ottavi di coppa Italia.
Al Galli davanti alla CPC i cervi si arrendono per 3 a 0. Un risultato che
a questo punto compromette il passaggio del turno, una lezione troppo
pesante che ha il sapore delle beffa. Si perchè tifosi e dirigenza sperava-
no in una ribaltone in Coppa Italia dopo un inizio di campionato delu-
dente.  Anche questa volta c'è un altro boccone amaro da digerire. I goal
di Tabarini, Ruggiero e Funari tarpano le ali agli uomini di Zeoli e riem-
piono di rammarico chi pensava di proseguire in Coppa Italia. Certo
non è detta l’ultima, tra una settimana a Civitavecchia c'è il round di
ritorno ma troppo enorme il passivo da sperare in un miracolo.
Verdeazzuri, dunque, alle prese con un periodo difficile di stagione.
Allo stato attuale ci sono tante domande da porsi. 
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Con una lettera inviata al
Sindaco di Ladispoli Grando
ormai 2 mesi fa, che pare non
abbia ottenuto risposta, i resi-
denti del quartiere Miami
hanno sollecitato nuovamen-
te, così come avviene da anni,
la realizzazione dei lavori, già
previsti, per migliorare lo
smaltimento delle acque
meteoriche nella zona del
quartiere soggetta ad allagar-
si, richiamando l’attenzione
dei cittadini e dell’ammini-
strazione Comunale su un
problema atavico che interes-
sa particolarmente la sicurez-
za, l’incolumità, e i beni
immobili che hanno subito
decine di migliaia di euro di
danni nel corso degli anni. I
residenti chiedono nuova-
mente la realizzazione di
opere di bonifica per la sicu-
rezza idraulica del quartiere,
opere tra l'altro già previste da
un capitolato. “La spada di

Damocle è sempre pronta ad
abbattersi su di noi” - è scritto
nella lettera di sollecito dei
residenti che vivono uno stato
di panico ad ogni temporale -
“tutti ricordiamo l’alluvione
del 2003 che provocò ingenti
danni ed in cui per fortuna

nessuno ci rimise la vita”.
Allagamenti di eccezionale
portata si ripeterono, ricordia-
mo, anche nell’Agosto 2013 ed
ancora nel giugno 2017 e poi
nel settembre dello stesso
anno. Seminterrati allagati,
danni ingenti ed una situazio-

ne insostenibile che rischia di
ripetersi ad ogni concomitan-
za di piogge meteoriche di
notevole intensità. "La rete
fognaria è stata progettata e
realizzata come opera prima-
ria, di dimensioni inadeguate.
In seguito ai reclami per gli

allagamenti subiti sono state
realizzate solo in un secondo
momento, ma solo su alcune
vie, le condotte per lo smalti-
mento delle acque chiare,
migliorando solo parzialmen-
te la situazione delle zone alte
ma non di quelle basse del
quartiere”. Nella lettera di sol-
lecito viene anche evidenziato
che “per far fronte all'emer-
genza, ormai ben 5 anni fa
(2013), è stato finanziato un
progetto di adeguamento
della rete di smaltimento,
lavori che però misteriosa-
mente non sono mai partiti, nè
con la giunta Paliotta, nè con
la giunta Grando. “Siamo for-
temente indignati per questo
ritardo” - affermano gli abi-
tanti - “con cui il comune di
Ladispoli sta gestendo questo
iter procedurale per un appal-
to iniziato ormai 5 anni fa”.
Altra urgenza è data dall'at-
tuale stato del fosso Vaccina,in

una zona considerata - e posta
a vincoli - come a rischio eson-
dazione. “E’ necessario
costringere il Consorzio di
Bonifica Agro Romano ad
effettuare il ripristino delle
sezioni dell'alveo con il dra-
gaggio del letto", il cui livello
potrebbe essersi notevolmente
alzato anche a causa dello sca-
rico abusivo di inerti. Alcuni
cittadini, ormai bi-passando
anche il comitato di quartiere
Miami che a loro avviso “non
si è più interessato al proble-
ma”, sottolineano che la
segnalazione era già stata
argomentata ampiamente
attraverso una petizione fir-
mata da circa 100 cittadini, ed
inoltrata all'allora delegato al
quartiere ed al sindaco
Paliotta senza risultati edifi-
canti. I residenti ora incrocia-
no le dita e fanno gli scongiu-
ri: il prossimo temporale
potrebbe essere già in arrivo.

Riceviamo e pubblichiamo - Le bugie,
è noto, hanno le gambe corte. Nel
caso della rocambolesca storia del
concerto di Jovanotti, invece, sono
state cortissime. È bastato, infatti, che
l'evento venisse spostato in un comu-
ne con colori diversi dal nostro, per
far dimenticare a tutti gli ambientali-
sti che si erano mobilitati contro
Ladispoli, il motivo per cui lo aveva-
no fatto. Il Jova Beach Party si farà,
infatti a Cerveteri e più precisamente
a Campo di Mare in una zona limitro-
fa alla palude di Torre Flavia e su una
spiaggia dove nidifica il tanto caldeg-
giato fratino. Esattamente come a
Ladispoli ma siccome è Cerveteri, il
silenzio è d'obbligo e sparisce ogni
problematica. La inaspettata soluzio-
ne della nuova destinazione, con le
stesse problematiche di Ladispoli, ha
talmente spiazzato i contestatori "de
noantri" che pur di evitare l’ennesima
figuraccia non hanno esitato e ricorre-
re, di nuovo, alla menzogna indican-
do come cause ostative al concerto
non già il fiume di proteste dagli stes-
si riversato o alimentato sui social ma
l’assenza di non specificate autorizza-
zioni che il comune di Ladispoli
avrebbe maldestramente millantato
di avere. Naturalmente si tratta delle
ennesima bugia e dell’ennesimo ten-
tativo di danneggiare Ladispoli ed il
suo Sindaco. A tacitazione di simili
nefandezze si impone una definitivo
chiarimento sulla vicenda. L’unico
motivo, come più volte ricordato dal
cantante stesso, che ha fatto spostare
il concerto è stato il solo ventilato
parere negativo che avrebbe dato la
Lipu sullo svolgimento dell'evento
sull'area di Torre Flavia, lato
Ladispoli. E' bene, poi, precisare che
Il WWF si era espresso positivamente
a tale location, nell’ambito del tavolo
tecnico organizzato il 18 dicembre
scorso, così come emerge dal verbale
della seduta indicata. Questa è la
unica verità, il resto delle questioni
come per esempio viabilità, utilizzo

temporaneo delle aree sotto seque-
stro o delle aree demaniali marittime
era già stato oggetto di approfondi-
mento, di preventiva richiesta di
disponibilità alle autorità competenti
ed in parte già approvato con delibe-
ra di giunta comunale. Tutto ciò che
era di competenza comunale, quindi,
non costituiva alcun ostacolo al con-
certo ne motivo di spostamento dello
stesso. Ma se quanto detto non
bastasse ad appalesare la pervicace
volontà di qualcuno di danneggiare
Ladispoli, non resta che pronunciare

la parola magicamente sparita con il
passaggio della linea di  confine,
ovverosia  "Vinca". La Vinca, valuta-
zione di incidenza ambientale è un
parere complesso e vincolante, di
competenza regionale,  che, normati-
va alla mano, avrebbe avuto la capa-
cità di impedire il concerto a Torre
Flavia. La Vinca, in parole povere,
serve a valutare ed impedire azioni o
altro che possano mettere in pericolo
l’ecosistema di aree naturali vincolate
ed è assolutamente obbligatoria per
quanto fatto all’interno delle aree

stesse e, secondo la tesi prevalente
degli ambientalisti ad orologeria del
nostro territorio, anche sulle aree
limitrofe. Tesi che non può essere
approfondita in questa sede e che
però è stata completamente dimenti-
cata quando si è trattato del comune
di Cerveteri. Adesso infatti, a comune
cambiato, c’è solo silenzio e voglia di
collaborare per mitigare gli effetti del
concerto. Tutto ciò è sconcertante ed
avvilente. Se io fossi Jovanotti preten-
derei serietà da chi si erige a paladino
della natura: se un problema c’era a

Torre Flavia, deve esserci anche nella
nuova destinazione. Se prima c’era
un pericolo per la palude e per il fra-
tino, tanto da giustificare la mobilita-
zioni delle associazioni ed alla quale
ci si è sottomessi, allora si deve sape-
re perché nella nuova destinazione,
sempre accanto alla palude ed in
zona di nidificazione del fratino, que-
sto pericolo non c'è più. Se non si pre-
tendesse tale approfondimento, vor-
rebbe dire che si è capito che brutto
gioco è stato fatto e si accetta l’idea
che qualcuno ha danneggiato voluta-
mente una città e la sua comunità.
Doveva essere una festa questo con-
certo, ma la festa è stata fatta a
Ladispoli ed a tutto questo un artista
come Jovanotti non dovrebbe prestar-
si. Se il Jova Beach Party si può fare a
Cerveteri, allora si poteva e si può
fare a Ladispoli.

Pierpaolo Perretta
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“Che fine ha fatto l'appalto?”. I cittadini si appellano nuovamente al Comune

“Concerto Jovanotti, il fratino
non è più l’ombelico del mondo”
La nota del vicesindaco di Ladispoli, Pierpaolo Perretta

Domani presentiamo il nuovo progetto per il
servizio di igiene urbana integrata. Tante novi-
tà all’orizzonte: -Ricavi della differenziata a
beneficio dei cittadini; -Diverso calendario
porta a porta per utenze domestiche e non
domestiche; -Tariffa puntuale (più differenzi
meno paghi); -Ampliamento dello spazzamen-
to manuale; -Niente divieto di sosta il giorno
di pulizia strade; -5 stazioni mobili in diversi
punti della città; -Ritiro domiciliare gratuito ingombranti e verde; -Eco
compattatori per la raccolta differenziata incentivante; E tanto altro anco-
ra! Ma soprattutto... abbassiamo la TARI! Appuntamento in aula consilia-
re domani, venerdì 11 gennaio, alle ore 19:00. Vi aspettiamo! Lo annuncia
il sindaco Alessandro Grando in un post sui suoi profili social

Al via la rivoluzione 
del comparto rifiuti
Il sindaco Alessandro Grando annuncia 
grandi novità tra cui l'abbassamento della Tari

L’amministrazione comunale di Ladispoli informa che si è conclusa la
prima campagna, sostenuta dall’amministrazione comunale, per la steri-
lizzazione dei gatti senza padrone. Resa possibile dal supporto dei volon-
tari dell'Associazione “Dammi la Zampa” e dei medici veterinari di
Ladispoli, i dottori Nusca, Peci, Paggi, Barberini, Donini, Mazzetta,
Marino, Aurigemma, Morelli, Davia. Complessivamente sono stati steriliz-
zati 66 gatti e molti altri sono stati curati per diverse patologie.
“Ringraziamo tutti per il lavoro svolto - afferma Miska Morelli, incaricato
della Tutela degli Animali - abbiamo tagliato un traguardo storico per la
nostra città a dimostrazione che Ladispoli sarà sempre attenta al benesse-
re degli animali. Con l’occasione comunichiamo che, come disposto dal
sindaco Alessandro Grando, la presente campagna sarà prorogata anche
per il 2019, anno che oltretutto sarà ricco di novità con dei progetti sulla
tutela e sul benessere dei nostri amici animali”.

Si è conclusa la prima 
campagna di sterilizzazione
dei gatti senza padrone

Ladispoli a rischio esondazione
Nuove proteste dei residenti del quartiere Miami: ‘Interventi
già finanziati da 5 anni e mai realizzati. Grando intervenga’



Alberghiero, riscaldamento scuole
interviene l’Ente Metropolitano
La Dirigente Scolastica
dell’Istituto Alberghiero di
Ladispoli Prof.ssa Vincenza La
Rosa, rende noto agli studenti e
alle famiglie che il
Dipartimento VIII di Città
Metropolitana di Roma
Capitale (Programmazione
della Rete Scolastica – Edilizia
Scolastica”), diretto dall’Ing.
Giuseppe Esposito, nel prende-
re atto delle segnalazioni per-
venute e nel voler scongiurare
eventuali ulteriori disservizi
nell’erogazione del riscalda-
mento delle scuole, ha dirama-
to questa mattina la seguente
c o m u n i c a z i o n e :
“Preventivamente alla riaper-
tura delle scuole dopo le festi-
vità natalizie, lo scrivente
Dipartimento, col fine di evita-
re il potenziale disagio arrecato
dall’abbassamento delle tem-
perature che ha caratterizzato
l’inizio del corrente anno sola-
re, ha disposto l’accensione
anticipata degli impianti termi-
ci, già a partire dal 04 c.m.
Tuttavia, pervenendo alcune
segnalazioni circa criticità
dovute soprattutto al mancato
raggiungimento delle condi-
zioni di comfort ambientale
all’interno degli edifici scolasti-

ci di competenza metropolita-
na, si comunica che, in data
odierna, è stato impartito alle
Imprese titolari degli appalti di
gestione del servizio energia
un ulteriore ordine per l’imme-
diata attivazione di provvedi-

menti integrativi volti a garan-
tire le suddette condizioni di
comfort ambientale”. La
Consigliera Delegata Teresa
Zotta ha dichiarato
inoltre:“abbiamo chiesto di
verificare l’andamento delle

temperature giornaliere per
prolungare o meno gli orari di
accensione dei riscaldamenti,
un report giornaliero su even-
tuali disfunzioni ed un reso-
conto sulle ore effettive di fun-
zionamento degli impianti”.

L’amministrazione comunale di Ladispoli informa che per
domenica 31 marzo 2019 sono state convocate le elezioni per
il Consiglio Comunale dei giovani. Le elezioni avranno luogo
presso il  palazzetto comunale sito in piazza Falcone, dalle
ore 10,00 alle ore 18,00. Hanno diritto di voto tutti i giovani
residenti nel comune che alla data delle elezioni abbiano già
compiuto il 15° anno di età e non abbiano ancora compiuto il
26° anno di età; non abbiano riportato condanne penali, né
abbiano procedimenti penali in corso. L’elezione dei compo-
nenti del consiglio dei giovani avviene sulla base di liste elet-
torali. I promotori di ogni lista, singoli o riuniti in Comitato,
debbono al fine della presentazione delle candidature racco-
gliere almeno 50 e non più 100 firme di aventi diritto al voto.
Ogni elettore può sottoscrivere una sola lista. Le liste, predi-
sposte come previsto nel Regolamento, devono essere pre-
sentate all'ufficio elettorale del Comune, Piazza Falcone, n. 1,
entro e non oltre le ore 12,00 del 28 gennaio 2019.

Consiglio Comunale 
dei Giovani, domenica

31 marzo le elezioni 
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Sequestro da 500 milioni di euro,
per un imprenditore della Capitale

Aeroporti di Roma, boom 
di arrivi nel 2018. Crescita 
record dei flussi turistici
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I militari del Comando Provinciale della Guardia di Finanza
di Roma stanno eseguendo un decreto di confisca, emesso
dal locale Tribunale Sezione Misure di Prevenzione, avente
ad oggetto numerosi immobili, autoveicoli, societa’, conti
bancari e crediti, per un valore complessivo di oltre mezzo
miliardo di euro. Destinatario del provvedimento è il noto
imprenditore romano Mauro Balini, operante nel settore turi-
stico e immobiliare, già tratto in arresto dalle Fiamme Gialle,
nel 2015, per associazione per delinquere finalizzata a fatti di
bancarotta fraudolenta, riciclaggio, impiego di denaro di pro-
venienza illecita e intestazione fittizia di beni, il cui principa-
le centro di affari era il porto turistico di Ostia, oltre ai noti
stabilimenti balneari Hakuna Matata e Plinius. L’operazione
“Ultima spiaggia” costituisce l’epilogo di meticolose indagi-
ni patrimoniali, delegate dalla direzione Distrettuale
Antimafia capitolina agli specialisti del gruppo
Investigazione Criminalità Organizzata del Nucleo di Polizia
Economico-Finanziaria, che hanno consentito di documenta-
re come il proposto avesse accumulato un ingentissimo patri-
monio in mancanza di fonti di reddito lecite tali da giustifica-
re le proprie operazioni mobiliari e immobiliari, talora com-
piute avvalendosi di componenti del proprio nucleo familia-
re o di compiacenti prestanome. Inoltre, le attività investiga-
tive hanno permesso di accertare i rapporti tra Balini ed espo-
nenti di organizzazioni malavitose egemoni sul litorale
romano, come i clan Fasciani e Spada. Tali relazioni sono
emerse, in particolare, con riguardo alla figura di Cleto Di
Maria, narcotrafficante di elevato spessore criminale al quale
il proposto aveva concesso a un prezzo irrisorio, attraverso
una societa’ assegnataria della relativa concessione demania-
le, la gestione di un bar all’interno dello stabilimento balnea-
re Hakuna Matata e che, per suo conto, curava i servizi di
sicurezza e vigilanza all’interno del porto turistico. Balini si
era, altresì, fatto carico di sostenere economicamente la fami-
glia del pregiudicato Roberto Giordani, meglio noto come
Cappottone, durante la detenzione conseguente al tentato
omicidio di Vito Triassi, commesso nel 2007, elargendo alla

moglie del Giordani la ragguardevole somma di 5 mila euro
mensili. Ancora, l’imprenditore aveva affidato a titolo gratui-
to a una cooperativa riferibile, tra gli altri, a Roberto Pergola
– personaggio intraneo al clan Spada, come acclarato succes-
sivamente nel contesto dell’indagine Eclissi la gestione del
parcheggio interno al citato porto turistico. L’accertata evi-
dente sproporzione tra le ricchezze possedute e i redditi
dichiarati, unitamente alla conclamata pericolosità sociale di
Balini, aveva condotto, tra luglio 2016 e ottobre 2017, al
sequestro dei beni oggi confiscati. Il provvedimento in corso
di esecuzione riguarda, nel dettaglio: – quote societarie, capi-
tale e intero compendio aziendale di 15 società, operanti nel
settore immobiliare, nella gestione di servizi e di stabilimen-
ti balneari e nella ristorazione, cui sono riconducibili, tra l’al-
tro, i circa 840 posti barca del porto turistico di Ostia; 897
unità immobiliari (appartamenti, locali commerciali, box,
posti auto e terreni) site in Roma e in provincia di Rieti; 7
autoveicoli e 1 motoveicolo; rapporti finanziari e crediti
societari, per un valore di quasi 516 milioni di euro.

I Carabinieri della Compagnia Roma Casilina – coordinati
dal P.M. dott. Carlo Villani - della Procura della Repubblica
di Roma - hanno fatto luce sul ferimento, con un colpo di
arma da fuoco, di un 32enne romano, avvenuto la notte del
3 settembre 2018 in via Camillo Manfroni, nel quartiere di
Torpignattara. 
Quello che sulle cronache era stato ipotizzato come un
regolamento di conti tra bande in realtà si è rivelato un epi-
sodio di violenza dettato solo dalla gelosia. I Carabinieri
hanno arrestato un romano di 29 anni, ritenuto responsabi-
le del reato di tentato omicidio aggravato e detenzione e
porto illecito di arma da fuoco, dando esecuzione ad un’or-
dinanza di custodia cautelare in carcere, emessa dal G.I.P.
del Tribunale di Roma - dott.ssa Cinzia Parasporo. 
Il ragazzo, attinto alla schiena, era stato subito sottoposto
ad operazione chirurgica, evitando ulteriori conseguenze.
L’immediato intervento dei Carabinieri, anche con l’ausilio
di personale specializzato della 7^ Sezione Rilievi del
Nucleo Investigativo di via In Selci , aveva permesso di rin-
venire sulla scena del crimine ben 4 bossoli cal. 7,65. La
reticenza della vittima e dei testimoni non aveva però nel-
l’immediatezza permesso di raccogliere ulteriori elementi

utili, ma aveva consentito di comprendere come tra la vit-
tima e il carnefice vi fosse una conoscenza pregressa. Le
successive indagini condotte dai Carabinieri della
Compagnia di Roma Casilina, sotto la stretta direzione
della Procura della Repubblica, hanno permesso in breve
tempo di individuare l’indagato quale organizzatore e
materiale esecutore della spedizione punitiva, che la sera

dell’evento, dopo aver effettuato dei giri di ricognizione, a
bordo di uno scooter aveva raggiunto la vittima esploden-
do nella sua direzione più colpi, di cui solo uno a segno,
dandosi poi alla repentina fuga. Il motivo dell’azione delit-
tuosa è stato individuato nella gelosia nutrita dall’indaga-
to nei confronti della ex ragazza, una 18enne romana che
dopo averlo lasciato aveva iniziato una breve relazione con
la vittima. 
L’evento, peraltro, avvenne la notte precedente rispetto
alla sparatoria nei pressi di un’officina di via Casilina.
Anche in quel caso, le indagini degli stessi Carabinieri della
Compagnia Casilina, costantemente guidati dalla Procura
di Roma, avevano consentito dapprima di arrestare in fla-
granza 3 persone coinvolte, individuando ulteriori cinque
partecipanti, poi raggiunti da un’ordinanza di custodia
cautelare. 
Le rispettive risultanze investigative hanno dunque per-
messo di escludere con certezza il collegamento tra i due
fatti di sangue ed eventuali legami con la criminalità orga-
nizzata. L’arrestato è stato tradotto presso la casa circonda-
riale di Regina Coeli, a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria.

Torpignattara, identificato ed arrestato dai Carabinieri il responsabile dell’agguato del 3 settembre scorso

Record per Aeroporti di Roma con quasi 49 milioni di passeggeri transitati
nei due scali della Capitale nel 2018. Una performance storica ottenuta gra-
zie alla crescita dell’aeroporto di Fiumicino, che ha raggiunto i 43 milioni di
passeggeri, con un incremento del 4,9% rispetto al 2017. A trainare questo
progresso ha contribuito il traffico di lungo raggio che è salito del 14,4%.
Buoni risultati anche per il trasporto delle merci, in aumento del 10,9%
rispetto allo scorso anno, che ha superato il tetto delle 200 mila tonnellate.
L’ottima performance registrata, che conferma il sistema aeroportuale
romano al primo posto in Italia per volumi di traffico, è frutto del lavoro di
promozione internazionale dello scalo e della destinazione Roma svolto in
questi anni che ha consentito nel 2018 l’arrivo nello scalo Leonardo da Vinci
di 6 nuove compagnie aeree internazionali, come Latam con nuovi collega-
menti verso il Brasile, e Pobeda con una nuova offerta di voli per la Russia.
Allo stesso tempo è stato ampliato il numero di destinazioni internazionali
collegate direttamente dall’aeroporto di Fiumicino aggiungendone 6
nuove, tra le quali  San Francisco, Johannesburg oltre ai significativi incre-
menti dei collegamenti diretti con Canton.  “I risultati ottenuti  dal sistema
aeroportuale romano – ha dichiarato Giovanni Castellucci, amministratore
delegato di Atlantia - confermano la validità del percorso intrapreso di
ricerca dell'eccellenza nei servizi forniti a passeggeri e compagnie. E l'effi-
cacia dell'attività di promozione globale dello scalo e della destinazione
Roma, per dare un contributo alla competitività del sistema Italia”.  "Le otti-
me performances registrate nel 2018 - ha aggiunto Ugo de Carolis, ammini-
stratore delegato di Adr - pongono lo scalo di Fiumicino come uno degli
hub di riferimento sempre più apprezzato dalla clientela asiatica e america-
na. Con particolare riferimento alla Greater China, lo scalo di Fiumicino si
conferma uno dei principali gateway in Europa, grazie alle 10 destinazioni
direttamente collegate con il Gigante Asiatico". I risultati conseguiti hanno
permesso crescite rilevanti sui principali bacini di traffico internazionale,
come ad esempio il Sud America cresciuto del 24,4% rispetto al 2017  e del
Nord America (Stati Uniti e Canada) aumentato del 16,3%. Particolarmente
rilevante anche il trend con l’Estremo Oriente che segna nel 2018 un aumen-
to del 15,2% dei passeggeri rispetto all’anno precedente, anche grazie
all’utilizzo di nuovi e più grandi aeromobili da parte dei vettori cinesi come
Air China, Hainan e China Airlines. In aumento anche il mercato interna-
zionale di breve e medio raggio, che ha fato registrare una crescita del  4%
nel 2018, superando i 21 milioni di passeggeri. 



Akhmadeeva Dayana e
Naletova Daria) che si esibiran-
no sulle musiche de “Lo
Schiaccianoci”. Alla serata par-
teciperanno anche gli allievi
Junker del prestigioso Istituto
di Arte e Industria di Mosca
insieme al rettore Alexei
Egorov. Le ballerine propor-
ranno Suite dallo
Schiaccianoci, mentre la stella
nascente Yaroslav Tkachenko,
di soli 11 anni, canterà sulle
musiche di Cajkovskij con i
versi di A. Tolstoij. Tutti gli
studenti si esibiranno con dei
costumi realizzati da loro stessi
appositamente per l’evento,
dedicati all’opera di Cajkovskij
Gli allievi Junker fanno parte
di una confraternita che segue
l'antico sistema formativo che
ha dato luce a brillanti perso-
nalità, fra cui scrittori di gran-
de calibro come Tolstoj e
Sumorokov, e ancora composi-
tori tra cui Rimskij-Korsakov e
Glazunov. 
Questa confraternita imparti-
sce agli studenti valori quali
dovere, onore, rispetto recipro-
co e fedeltà alla parola data.
L’attesissimo evento vedrà pre-
senti centinaia di danzatori
della Compagnia Nazionale di
Danza Storica provenienti da
molte città italiane che balle-
ranno incantevoli valzer,
appassionate mazurche e
meravigliose quadriglie come
la Quadrille Mazourka descrit-
ta da Cellarius nel suo The

Drawing – Room Dances del
1847 frutto di un workshop
curato da Giorgia De Luca
con la collaborazione di
Debora Bianco; i danzatori
dell’associazione Russian
Waltz da Mosca capitanati da
Olga ed Aleksandr Pokrovskii
ed il Dipartimento di Danza
Classica (diretto da Debora
Bianco) della Compagnia
Nazionale di Danza Storica che
proporrà con le bambine
L’Omaggio a Cajkovskij. Ad
accompagnare l'atmosfera sto-
rica non sarà esclusivamente la
peculiare solennità, la musica,
le antiche tradizioni, il galateo,
ma anche i costumi, realizzati
da molte sartorie artigianali
italiane e internazionali.

L ’ab i to
di Yulia Bazarova sarà realiz-
zato dallo stilista Luca Cordoli
della sartoria Veneziana
“Atelier a Palazzo” in collabo-
razione con Flavia Mognetti.
L’abito, verde e avorio, sarà
impreziosito da ricami vintage
fatti a mano in oro e argento
metallizzato del 1960, oltre che
da un’aquila bicipite come sim-

bolo dell’Impero Russo.
L’abito della ballerina
Anastasia Kuzmina, invece,
sarà realizzato dalla costu-
mista Paola Cozzoli, creatri-
ce di costumi ottocenteschi,

che realizzerà anche l’accon-
ciatura della ballerina ispiran-
dosi al famoso film
“Anastasia”. L’acconciatura
sarà valorizzata da una tipica
tiara russa imperiale, realizzata
completamente a mano con
perle bianche, swarovski e raso
di seta. Inoltre, durante la sera-
ta, gli ospiti potranno degusta-
re le specialità siciliane del
ristorante “Le Sicilianedde”,
accompagnati dagli ottimi vini
e olio toscani Tarconte, dalla
vodka Russian Standard

Gran ballo russo 
250 invitati e tanti vip
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La VII Edizione si svolgerà sabato 12 gennaio 2019 nell’aristocratico Palazzo Brancaccio
Nel cuore della meravigliosa
Città Eterna, vicino a una delle
più famose cattedrali, Santa
Maria Maggiore. In un conte-
sto di raffinata eleganza, il
Gran Ballo Russo darà l'occa-
sione di immergersi in un'at-
mosfera imperiale, in un
ambiente ricercato accompa-
gnato da eccellenti vini, ricche
pietanze, spettacoli d’antan e
danze storiche. La VII edizione
dell’evento sarà dedicata al
grande compositore russo Pëtr
Il'ic Cajkovskij e alla sua opera
"Lo Schiaccianoci”. L’evento
sarà patrocinato dal Comune
di Roma, dalla Camera di
Commercio Italo-Russa, dal
Centro per la Scienza e la
Cultura Russa e dal Foro di
Dialogo tra Italia e Russia. Da
anni il Ballo è promosso dalla
Compagnia Nazionale di
Danza Storica di Nino
Graziano Luca - ideatore ed
organizzatore dell’evento, da
Eventi-Rome di Yulia
Bazarova - promotrice della
cultura russa in Italia, giornali-
sta e organizzatrice dell’evento
- e dall'Associazione culturale
“Amici della Grande Russia”
che promuove la storia e la cul-
tura russa in Italia e quella ita-
liana in Russia, rappresentata
Paolo Dragonetti de Torres
Rutili. a VII Edizione del Gran
Ballo Russo vedrà la partecipa-
zione, tra gli altri, della straor-
dinaria ballerina russa
Anastasia Kuzmina, protago-
nista d’eccezione delle ultime
edizioni di “Ballando con le
Stelle” su Raiuno, il noto attore
americano Randall Paul che ha
recitato in “ Eyes Wide Shut”
di Stanley Kubrik, “Quattro
matrimoni ed un funerale” e
dei ballerini dell’Istituto di
Cultura di Mosca (Chermis
Demid, Ilinov Dmitry,
Nuyanzina Julia, Evtiugina
Anastasiia, Karimov Insaf,

Vodka e dalle bollicine Gancia.
All’evento parteciperanno
come partner anche l’associa-
zione culturale “Russky klub”
e l’agenzia “Simply Biz”, il
centro stampa Goprint., oltre
che a diversi alberghi e risto-
ranti come Groupe Valadier e
Ristorante Valentine, Hotel
Hermitage dell’Isola D’Elba e
Colonna Pevero Hotel in
Sardegna. 
Come ogni anno durante la
serata si svolgerà il concorso
per il miglior abito ottocente-
sco, alla fine del quale alcuni
dei vincitori saranno premiati
con weekend o cene presso
alcune delle strutture menzio-
nate, cadeau fatti a mano rea-
lizzati dell’artista Lara Abi
Haidar per l’occasione o spe-
cialità tipiche delle aziende
partner. Gli organizzatori del-
l'evento dichiarano che il Gran
Ballo Russo non è un semplice
ballo, ma è un evento socio-
culturale volto a consolidare i
rapporti fra Russia e Italia,
un’occasione per esprimere a
gran voce la necessità di pace a
livello internazionale, favoren-
do ponti interculturali che raf-
forzino i rapporti tra tutti i
paesi. All’evento parteciperà la
stampa sia italiana che russa.
Presenzieranno rappresentanti
istituzionali italiani, così come
l’élite italiana e russa del
mondo intellettuale, artistico
ed imprenditoriale, tra cui il
Principe Sfoza Ruspoli con la
consorte Maria Pia Ruspoli, il
Principe Giulio Torlonia e la
consorte Vittoria, Natalia
Tzarkova, la ritrattista dei
papi, la stilista Eleonora
Altamore, Massimo Mallucci
de’ Mulucci, il direttore
dell’Istituto della Scienza e
della Cultura Russa Oleg
Ossipov, rappresentati delle
ambasciate e altri ospiti d’ono-
re.

E alla fine arriva la sentenza definitiva del Tribunale
Amministrativo Regionale per il Lazio in merito all'annullamen-
to in autotutela del servizio di concessione della gestione del-
l'impianto sportivo "A. Ferraris" di Villanova di Guidonia: visti
tutti gli atti della causa e ascoltati i motivi aggiunti e i relativi
allegati delle parti, accertata l'insussistenza di qualsiasi falsa
dichiarazione (o morosità pregressa all'aggiudicazione della
gara pubblica) da parte del Villalba Ocres Moca 1952 circa l'as-
senza di posizioni debitorie nei confronti del Comune e quindi
della violazione del suo legittimo affidamento, il TAR condanna
il comune di Guidonia Montecelio alla rifusione in favore della
ricorrente delle spese di lite e accoglie il ricorso ed i motivi
aggiunti e annulla i provvedimenti impugnati dalla amministra-
zione locale. Peraltro, e non è da sottovalutare, nella sentenza
sono espressi dei giudizi perentori da parte dei magistrati sulla
condotta della amministrazione comunale che " una volta appre-
so dell'efficacia dell'avvenuta fusione che ha portato alla deno-
minazione del Villalba Ocres Moca 1952, avrebbe dovuto verifi-
care... e non procedere immediatamente all'annullamento in
autotutela dell'aggiudicazione". Un consiglio da parte di un
organo superiore che bacchetta la pubblica amministrazione
guidoniana rea di "genericità" nelle sue valutazioni e di "impos-
sibilità di qualificare come scientemente false" le dichiarazioni
della società sportiva Villalba. Insomma sotto la lente del TAR
finiscono il Rup del comune di Guidonia Montecelio che si è
preso la briga di produrre atti pubblici inutili e generici, una
campagna diffamatoria lunga un anno e mezzo nei confronti di

un soggetto virtuoso come il Villalba Ocres Moca 1952, il diri-
gente di competenza e una amministrazione che, pur aggiorna-
ta con atti e note ritenuti dallo stesso Tar dirimenti la questione,
ha insistito nel procedere con un iter giudiziario che non solo e'
costato denaro pubblico, ma e' configurabile come danno eraria-
le e abuso di potere. E non è escluso che la sentenza suddetta
verra' poi impugnata dall'ufficio legale del Villalba per un evi-
dente reato di diffamazione nei confronti dell'immagine e del
buon nome della società stessa.

Impianto Ferraris, il TAR condanna
il comune di Guidonia Montecelio 

Cinque strade del quartiere
Prati-Trionfale, nella parte
centrale di Roma, dallo scorso
mese di agosto sono al buio
per guasti all’illuminazione
stradale. Lo ha denunciato il
Consigliere municipale del I
Municipio Roma Centro,
Jacocopo Scatà in una denun-
cia-esposto presentata alla
Procura della Repubblica di
Roma lo scorrso 8 gennaio. 
I tratti totalmente al buio per
guasti all’illuminazione pub-
blica – si legge nella denuncia-
esposto – sono Via Famagosta,
nel tratto da via Barletta a via
Otranto; via Tunisi, nel tratto
da via Candia a Via La
Goletta; via La Goletta; via
Poma; Via della Giuliana, nel
tratto da Largo Trionfale a via
Giovanni Bettolo.  Scatà, nel-
l’esposto segnala che “imme-
diatamente dopo il guasto
diversi residenti della via
hanno segnalato il danno

all’Acea e ad Areti denuncian-
do, in particolar modo, la peri-
colosità per il rientro nelle
proprie abitazioni nelle ore
notturne” e aggiunge che “a
nulla sono servite tutte le
segnalazioni e telefonate poi-
chè i guasti persistono e le vie
ad oggi sono ancora al buio”.
Nell’esposto Scatà denuncia
tale situazione “chiedendo che
l’Acea spa e Areti spa ripristi-
nino al più presto l’illumina-
zione stradale nelle vie sopra
descritte”.

Zona Centro: 5 strade
al buio dallo scorso 
agosto, partono gli esposti



Si andrebbe verso una analisi
tecnica negativa sui costi-
benefici legati alla Tav.
L’analisi è contenuta nella
relazione consegnata al gover-
no, definita ancora una “bozza
preliminare”. Le anticipazioni
arrivano da fonti dell’esecuti-
vo, al termine del vertice che si
è svolto nella tarda serata di
mercoledì a Palazzo Chigi sul
tema dei migranti. Le stesse
fonti precisano che nessuna
decisione è a oggi presa.
Nell’esecutivo si confrontano
le linee del M5s, che vuole lo
stop dell’opera, e della Lega,
contraria Il no alla Tav rischia
tra l’altro, spiegano dalla
Lega, di provocare la “ritorsio-
ne” dei francesi sul dossier
Fincantieri. Torna dunque in
campo l’ipotesi referendum
per sciogliere il nodo. La com-

missione, presieduta da Marco
Ponti, incaricata dal governo
di realizzare un’analisi su costi
e benefici della linea ferrovia-
ria ad alta velocità Torino-
Lione ha consegnato il docu-
mento, non ancora reso pub-
blico, al Ministero delle

Infrastrutture. Indiscrezioni di
stampa parlano di una possi-
bile bocciatura dell’opera da
parte della commissione. Fonti
del Mit precisano però di aver
ricevuto solo una bozza preli-
minare dell’analisi.
Riguardo alle anticipazioni

circolate sull’esito della valu-
tazione commissionata dal
ministro Danilo Toninelli,
Matteo Salvini a ‘No stop
news’ su Rtl 102.5 non esclude
il ricorso a un referendum per
sciogliere il nodo. “Sulla Tav -
ricorda - ho sempre detto che

bisogna andare avanti”. Ma
aggiunge: “Ci sono milioni di
piemontesi, ma direi anche di
italiani, che hanno un’idea
chiara e quindi, se chiedessero
un referendum, con un gover-
no che si basa sulla partecipa-
zione diretta e sull’ascolto dei
cittadini, nessuno di noi
potrebbe fermare questa
richiesta”.
Sulla questione è intervenuto
anche il vicepremier Luigi Di
Maio . “Non ho letto la relazio-
ne sulla Tav, che è preliminare
e per ora è stata consegnata
solo al Mit - premette ai micro-
foni di Radio Anch’io su Rai
Radio1 -. Ci sarà un contrad-
dittorio con le associazioni e
con i comitati pro e contro
l’opera. Aspettiamo, saranno i
tecnici - precisa - a parlare”.

Tav, negativa l’analisi sui costi
Si fa strada l’idea del referendum 

Migranti, compromesso fra Conte e Salvini
L’Italia accoglierà una decina
dei migranti (“donne e bambi-
ni senza dividere i nuclei fami-
gliari”)  sbarcati a Malta dalla
Sea Watch e dalla Sea Eye e
saranno affidati alla Chiesa
Valdese “senza oneri per lo
Stato”. Questo il compromes-
so trovato nel faccia a faccia a
palazzo Chigi tra il premier
Giuseppe Conte e i due vice-
premier Matteo Salvini e Luigi
di Maio. Soddisfatto il premier
Conte che si era esposto in
prima persona, soddisfatto
anche Salvini che ha visto non
sconfessata la sua politica di
fermezza. “Non lascio niente a
metà e non voglio far saltare

nessun governo”, ha detto il
leader leghista in un’intervista
a Rtl. “Il governo sta bene - ha
aggiunto Salvini -. Abbiamo
fatto tanto in sei mesi e i due
partiti al governo hanno il 60%
della fiducia degli italiani,
caso più unico che raro. La

soluzione è stata trovata,
l’Europa dovrà farsi carico
delle promesse fatte in passato
all’Italia e finora mai mante-
nute. Se manterranno impegni
sui 200 migranti che avevano
promesso di ricollocare, allora
potranno esserci nuovi arrivi.

Altrimenti buonanotte. Ieri ho
confermato al presidente del
Consiglio, Giuseppe Conte,
che prima l’Europa deve farsi
carico dei migranti che aveva-
no promesso di prendersi.
Allora ragionerò di altro, basta
che sia una soluzione a costo
zero per gli italiani. E i porti
sono e rimangono chiusi, per-
ché gli scafisti non devono più
mettere piede in Italia.”. In
merito al vertice notturno,
Salvini ha spiegato che si è
trattato di “bersi un caffè a
Palazzo Chigi all’una di
notte”. 
Adesso il premier Giuseppe
Conte chiederà un incontro

urgente con il commissario Ue
alle migrazioni Dimitri
Avramopulos per chiedere il
rispetto da parte dei paesi Ue
degli impegni.   
Ma non solo sull’immigrazio-
ne, i tre dovranno tornare a
incontrarsi. Resta aperto il
nodo Consob, con Di Maio che
insiste sul nome di Marcello
Minenna, nonostante le resi-
stenze che vengono anche da
una parte della Lega. E c’è da
chiudere l’accordo sul ‘decre-
tone’ per reddito di cittadinan-
za e quota 100 sulle pensioni
su cui, assicura Di Maio, non si
riesce a chiudere oggi come
era stato annunciato, perché

“la Ragioneria dello Stato
deve ancora lavorare”. M5s
spinge per varare le misure in
Cdm venerdì ma la Lega non
esclude che slittino alla prossi-
ma settimana. In cima alle pre-
occupazioni, infine, c’è il dos-
sier della Tav: l’analisi della
commissione di esperti istitui-
ta dal ministero sembra orien-
tata, secondo fonti di governo,
a bocciare l’opera ma diversi
ministri - a partire da quelli
leghisti - stanno pressando per
un supplemento di riflessione.
Il no all’opera rischia tra l’al-
tro, spiegano, di provocare la
‘ritorsione’ dei francesi su
Fincantieri.

Grillo e Renzi insieme. Nella lotta all’Aids 
Matteo Renzi e Beppe Grillo
insieme a difesa della scien-
za. I due hanno firmato un
patto contro pseudoscienza,
ciarlatani e fake news. A
compiere il ‘miracolo’ il
virologo Roberto Burioni,
promotore insieme a Guido
Silvestri (docente all’Emory
University di Atlanta, Usa)
del ‘Patto trasversale per la
scienza’, firmato anche da
Enrico Mentana e Mina
Welby (Associazione Luca
Coscioni). “Oggi è successa
una cosa molto importante”,
ha scritto Burioni sul suo
sito ‘Medical Facts’: “Beppe

Grillo e Matteo Renzi hanno
sottoscritto (insieme a molti
altri) un patto a difesa della
scienza. Perché ci si può
dividere su tutto, ma una
base comune deve esserci.
La scienza deve fare parte di
questa base. Perché non
ascoltare la scienza significa
non solo oscurantismo e
superstizione, ma anche
dolore, sofferenza e morte di
esseri umani. Ha detto
Albert Einstein che la ‘scien-
za, al confronto con la realtà,
è primitiva e infantile.
Eppure è la cosa più prezio-
sa che abbiamo’. Oggi sono

molto contento, perché due
persone rivali e distanti sono
d’accordo sul fatto che non
possiamo permetterci di
buttarla via”, ha concluso
riferendosi a Grillo e Renzi.
Sul suo sito il comico geno-
vese ha scritto: “Nella scien-
za non si crede: o si capisce
oppure non si capisce. La
scienza procede, senza timo-
ri attraverso il dubbio
(anche su se stessa). La
scienza, e il suo mondo,
hanno bisogno di sopravvi-
vere, come qualunque altra
cosa. Per questo condivido
con voi il ‘Patto Trasversale

per la Scienza’, perché il pro-
gresso della scienza deve
essere riconosciuto come un
valore universale dell’uma-
nità e non può essere negato
o distorto per fini politici
e/o elettorali”.
“Sono felice di poter essere,
per una volta, completamen-
te d’accordo con Beppe
Grillo. Su un tema così
importante che riguarda la
salute, la vita e il futuro di
tutti”, ha detto Burioni.
“Non conosco Beppe Grillo
ma immaginavo sarebbe
stato difficile coinvolgerlo
su questo tema. Non è stato

così e ne sono contento. Il
merito è di Guido Silvestri,
collega e amico, con il quale
ho lavorato per mettere a
punto il ‘Patto’, e che cono-
sce Grillo”. Il documento
rappresenta un punto fermo
per sancire “che la scienza è
importante e non può essere
svenduta o buttata via. E che
la pseudoscienza è un peri-
colo per tutti. Il ‘Patto’ pro-
posto, non permette frain-
tendimenti. È una base
comune contro l’invadenza
di fake news come vaccini
contaminati o l’Aids che non
esiste”.
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Con la collaborazione della Chiesa Valdese l’Italia accoglierà una decina di clandestini sbarcati a Malta  

Il fondatore del M5S e l’ex premier hanno firmato il “Patto trasversale per la scienza” di Burioni e Silvestri

Una delle più frequenti
frodi online, è quella che
viene attuata tramite l’uti-
lizzo abusivo di noti mar-
chi e con la promessa di
falsi buoni spesa o sconto.
In tal senso, sono quotidia-
ne le segnalazioni dello
“Sportello dei Diritti”, a
prestare attenzione ad ogni
messaggio che giunge sui
nostri dispositivi perché la
truffa è sempre dietro l’an-
golo. Nel mirino di hacker
e truffatori segnaliamo che
questa volta è finita l’azien-
da della grande distribu-
zione alimentare “Conad”
che, ovviamente, del tutto
ignara della vicenda, sta-
rebbe distribuendo, attra-
verso messaggini e per il
tramite delle nostre mes-
saggerie istantanee, buoni
sconto. 
Come sottolinea la Polizia
Postale attraverso un post
pubblicato sulla pagina
Facebook “Commissariato
di PS On Line – Italia”: “In
queste ore sta circolando in
rete, via e-mail ed in parti-
colare, all’interno di appli-
cazioni di messaggistica
istantanea, un falso mes-
saggio con il quale la
#Conad comunica la distri-
buzione di buoni sconto nei
punti vendita o altri van-
taggi economici, a coloro
che attraverso un link tra-
smetteranno i propri dati
personali. #Attenzione: Si
tratta di messaggi inganne-
voli; si raccomanda pertan-
to di non seguire alcun link.
Consigli: tenere sempre
aggiornato il proprio siste-
ma operativo e il software
antivirus”. 

Frodi on line
con falsi

buoni
della Conad



Esiste un ampio convincimen-
to del valore comune che esso
rappresenta, ma anche dei
rischi legati all’impatto dei
cambiamenti climatici, in larga
parte prodotti dai nostri com-
portamenti. L’81,8% si dice
disposto a cambiare le proprie
abitudini per ridurre l’impatto
dei cambiamenti climatici sul
pianeta, mentre l’82% dichiara
di essere disponibile a ridurre
al minimo gli sprechi (dall’ac-
qua alla luce, dalla plastica al
cibo). E’ quanto emerge da
una indagine condotta
dall’Osservatorio giovani
dell’Istituto Toniolo, con il
sostegno di Fondazione
Cariplo e di Intesa Sanpaolo,
su un campione di 2000 giova-
ni nati tra il 1982 al 1997. Il
tema è molto “caldo”. I recen-
tissimi dati pubblicati dal
Global Carbon Project (GCP)
sono allarmanti. Nel 2018 si è
toccato il record di emissioni
di CO2 nel pianeta e anche le
previsioni per il 2019 sono
fosche. Contrastare l’aumento
del riscaldamento globale è
possibile ma esiste un divario
ancora troppo ampio, secon-
do tale Rapporto, tra ciò che
facciamo e ciò che dovrem-
mo fare. Cosa ne pensano le
nuove generazioni italiane? I
dati dell’Indagine
dell’Istituto Toniolo mostra-
no come ci sia una ampia
consapevolezza: secondo la
grande maggioranza degli
intervistati la qualità del futu-
ro del pianeta è strettamente
legata alla responsabilità di
ciascuno di noi, non
s o l o

dall’operato dei governi.
Dall’indagine, infatti, emer-
ge che il 70 % cerca di sce-

gliere prodotti di aziende
impegnate nella salva-
guardia dell’ambiente ed
ancora l’85,35% si impe-
gna nel fare la raccolta
differenziata dei rifiuti.
Altro aspetto molto inte-
ressante è anche l’alto

senso di responsabilità perce-
pito su questo tema dai giova-
ni italiani, infatti oltre il 59% è
convinto che la salvaguardia
dell’ambiente investa diretta-
mente ogni singolo cittadino.
L’interesse sul tema dell’am-

b i e n t e
emerge
dall’in-
dagine

del Toniolo in
modo molto chiaro: dif-

ficile trovare un argomento sul
presente e futuro collettivo in
grado di raccogliere un ricono-

scimento così trasver-
sale, non solo sulla sua impor-
tanza, ma anche - come già
sottolineato - sulla necessità di
impegnarsi in prima persona.
Il sondaggio evidenzia come
la grande maggioranza si
dichiari sensibile e attenta (con
il 49 per cento che lo è
«molto»), mentre i disinteres-
sati sono meno del 15 per
cento. Per oltre la metà degli
intervistati l’interesse è
aumentato negli ultimi anni.
C’è però anche la convinzione
che bisognerebbe poter fare
molto di più, soprattutto nel
nostro Paese. Per oltre la metà
degli intervistati (51,5 per
cento) in Italia c’è meno atten-
zione nel dibattito pubblico
verso la questione ambientale.
Ma emerge anche come gli
stessi giovani debbano affron-
tare un gap di conoscenza:
meno di uno su quattro si
tiene informato in modo siste-
matico e non solo occasionale.
A sapere molto bene cos’è lo
sviluppo sostenibile è poco
più del 10 per cento dei giova-
ni. Infine, oltre l’80 per cento è

p o c o
attratto dalle associa-

zioni oggi attivamente impe-
gnate su questi fronti. “La
Conferenza delle Nazioni
Unite sul clima recentemente
svolta a Katowice (Cop24), più
che per i timidi impegni presi
dai Paesi partecipanti verrà
ricordata per il coraggioso atto
d’accusa rivolto alla classe
politica mondiale dalla quin-
dicenne attivista Greta
Thunberg - ha commentato
Alessandro Rosina, coordina-
tore dell’indagine -. Non si
tratta di ideali o principi
astratti. Da un lato c’è una pre-
occupazione concreta che
deve trasformarsi in una con-
sapevolezza più ampia di
quanto il futuro dipenda dalle
scelte del presente. Dall’altro
c’è la sfida a guardare e gestire
come opportunità le trasfor-
mazioni del proprio tempo,
all’interno di un nuovo model-
lo di sviluppo (sostenibile e
basato su un concetto più arti-
colato di benessere) che può
vedere le nuove generazioni
protagoniste”.
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Salvaguardia del patrimonio naturale del pianeta uno dei temi che sta più a cuore

I nostri giovani
la pensano “green”
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La ricerca, effettuata a novem-
bre 2018, ha preso in considera-
zione l’adozione del DMARC,
acronimo di Domain- based
Message Authentication,
Reporting & Conformance, un
protocollo di autenticazione per
la validazione dei messaggi di
posta elettronica. Questo siste-
ma è stato sviluppato per con-
trastare l’email spoofing, una
tecnica di attacco utilizzata
nello spam e nel phishing, per
inviare messaggi email fraudo-
lenti con un indirizzo contraf-
fatto. DMARC è il “controllo
passaporto” del mondo della
sicurezza email. Verifica l’iden-
tità autenticando correttamente
i mittenti rispetto agli standard
DKIM (DomainKeys Identified
Mail) e SPF (Sender Policy
Framework) stabiliti. Questa
autenticazione protegge dipen-
denti, clienti e partner dai crimi-
nali informatici che cercano di
impersonare un’azienda legitti-
ma. Analisi dei domini gover-
nativi I risultati sono purtroppo
alquanto disarmanti.
Proofpoint ha effettuato l’anali-
si sui domini dei Ministeri e
delle regioni italiane e nessuno
dei 13 Ministeri, né delle 20
regioni, ha adottato il DMARC.
Questo significa che il 100% dei
principali domini governativi e
regionali non è protetto ed è a
rischio di attacchi e frodi via
email. I cybercriminali possono
impossessarsi dei domini,
ingannare e truffare i cittadini,
inviando messaggi che sembra-
no legittimi, chiedendo agli

utenti di rispondere a una email
per un rimborso delle tasse o a
un avviso di conferma dei dati
del passaporto. Analisi dei
domini delle aziende FTSE MIB
40 Il FTSE MIB (Financial Times
Stock Exchange Milano Indice
di Borsa) è il più significativo
indice azionario della Borsa ita-
liana. È il paniere che racchiude
le azioni delle 40 società italiane
ed è considerato l'indice di ben-

chmark del mercato italiano, in
quanto rappresenta l'80% della
capitalizzazione del listino azio-
nario del paese. L’analisi effet-
tuata sui 40 domini non ha con-
segnato risultati brillanti, con
solo il 28% delle aziende (11 su
40) che ha adottato il protocollo
di sicurezza. Ciò significa che il
restante 72% è esposto al rischio
di spoofing del dominio. Delle
11 dotate di DMARC, solo tre

sono in grado di bloccare in
modo proattivo le email fraudo-
lente, confermandosi così con-
formi in modo completo al pro-
tocollo. In un confronto con le
aziende appartenenti ad alcuni
indici europei, tra cui: Spagna
(IBEX35), Germania (DAX30),
Francia (CAC40), Regno Unito
(FTSE100), Svezia (OMX30),
l’Italia si staglia all’ultimo
posto, con il 72% delle aziende a

rischio di attacco. “Il ridotto
livello di sicurezza di aziende
ed enti governativi riscontrato
dalla nostra analisi evidenzia la
necessità di sviluppare e incre-
mentare le attività di formazio-
ne e informazione sul territorio.
Infatti, nonostante i gravi attac-
chi subìti da parte di codici
molto pericolosi, resi noti e dif-
fusi dai giornali, le realtà italia-
ne non sembrano esserne allar-

mate e non hanno consapevo-
lezza dei potenziali danni che
potrebbero subire” sottolinea
Luca Maiocchi, Regional Sales
Manager Italy di Proofpoint.
“Proofpoint è da tempo impe-
gnata nella definizione di un
concetto di cybersecurity foca-
lizzata sulle persone, risorse che
rappresentano il livello di difesa
più importante all’interno delle
organizzazioni”.

Italia: la frode via email è servita
I consigli
di Proofpoint

I ricercatori di Proofpoint hanno realizzato un’indagine sullo stato della sicurezza di alcune
importanti realtà governative e aziendali nel nostro Paese, per valutare il livello di protezione

Quik, il social degli acquisti
Un vero e proprio social network
degli acquisti. Questo è Quik, un
contenitore di annunci di prodotti
nuovi e usati che rispondono alle esi-
genze quotidiane di individui e fami-
glie, di aziende e professionisti, sia
per chi vuole comprare o trovare
l’occasione che cercava, sia per chi
vuole vendere o promuovere un pro-
dotto o un servizio. Quik è uno dei
progetti finanziabili all’interno di
PostepayCrowd 2.0, l’iniziativa di
PostePay spa in collaborazione con
MasterCard, in partnership con la
piattaforma Eppela, per il sostegno
ai progetti di innovazione, fintech e
trasformazione digitale. L’obiettivo
della campagna di crowdfunding è
quello di creare un assistente vocale
personalizzato che guidi l’utente
negli acquisti e nelle ricerche e di
introdurre nuovi metodi di paga-
mento digitale anche con criptovalu-
te. Più funzionalità, dunque, per una
realtà che già offre annunci di pro-
dotti e servizi geolocalizzati, con la
possibilità di aggiungere video pro-

mozionali, una dashboard personale
con messaggistica interna, link per-
sonali, fotogallery chiare e facili da
usare, servizi di social marketing e
un motore di ricerca interno che con-
senta di trovare velocemente ciò che

si cerca. Quik nasce dall’incontro di
un creativo esperto in strategie di
comunicazione, un counselor e
responsabile area manager, un
responsabile commerciale, che in
una chiacchierata hanno ritrovato

entusiasmo e, a Roma, hanno realiz-
zato il prototipo del loro sogno con-
diviso. “L’idea nasce dal fatto che
sono un grande appassionato di
marketing e comunicazione - ha
spiegato Alessandro Congedo, uno

dei tre ideatori del progetto - Mi
sono sempre reso conto che molte
imprese non erano on line. La prima
idea è stata quella di far interagire le
persone, dopodiché abbiamo pensa-
to di creare una vera e propria piatta-
forma con tre anime. Un’anima gra-
tuita che permette di vendere o pro-
muovere i propri servizi, un’anima
promozionale in cui diamo servizi
specialistici di Facebook advertising.
La terza anima è dedicata alla crea-
zione di una piattaforma e-commer-
ce senza far pagare i costi di gestione.
La nostra mission è quella di far
muovere un po’ l’economia nel
nostro paese partendo dalle piccole
imprese”. Come di consueto coloro
che raggiungeranno l’obiettivo della
raccolta otterranno, grazie al contri-
buto offerto da PostePay Spa e
Mastercard, fino a 5mila euro. Inoltre
i progetti ritenuti particolarmente
innovativi potranno essere selezio-
nati per ricevere in aggiunta il soste-
gno di una campagna di comunica-
zione dal valore di 15mila euro.

È evidente che nel nostro
paese la sicurezza sia ancora
un aspetto sottovalutato nei
piani e nelle strategie IT di
aziende appartenenti a diffe-
renti settori, e purtroppo non è
una novità. Proofpoint sta
lavorando alacremente per
incrementare la conoscenza
sui rischi e la consapevolezza
di quanto sia importante defi-
nire misure di protezione effi-
caci, come il DMARC, per
contenere i potenziali danni a
imprese e utenti a livello di
reputazione, perdite economi-
che e produttività. È fonda-
mentale dotarsi di un sistema
di difesa efficace dalle frodi,
in grado di rilevare chi sta
inviando il messaggio sotto
mentite spoglie, in modo tale
che il mittente legittimo possa
essere autorizzato e le email
bloccate, fornendo informa-

zioni utili e concrete sui domi-
ni sosia registrati. Questo
sistema, basato su autentica-
zione delle email, garantisce
una visione completa sul traf-
fico email inbound e out-
bound. Bisogna ricordare che
gli aggressori IT vogliono
approfittare del “fattore
umano”, colpendo le persone
prima ancora della tecnologia.
Quindi diventa importantissi-
mo dedicare tempo e risorse
anche ad attività di formazio-
ne dei dipendenti, spesso
coprotagonisti inconsapevoli
del successo di attacchi alla
sicurezza.

Nasce la community di acquirenti e venditori che si scambiano opinioni, richieste, esigenze
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'Lazio, Napoli, Israele, stessi colori, stesse
bandiere, merde'. Lo denuncia il portavo-
ce della Lazio Arturo Diaconale. Gli adesi-
vi antisemiti, con la scritta su sfondo gial-
lorosso, sono stati affissi tra Prati e
Balduina, mentre in piazza della Libertà i
tifosi della SS Lazio festeggiavano i 119
anni di storia della società biancoceleste.
“Oggi che lungo le strade della Capitale
compaiono questi manifesti non scatta
alcuna forma d’indignazione e condanna.
Forse perché non sono stati affissi all’in-
terno dello stadio Olimpico e se compaio-
no solo sulle strade possono essere deru-
bricati in semplice manifestazione di pen-

siero sia pure scorretto?”, sottolinea
Diaconale facendo riferimento alla vicen-
da degli adesivi di Anna Frank con la
maglia della Roma. "Quando lo scorso
anno - ricorda il portavoce della Lazio -
all’interno della curva Sud dello stadio
Olimpico di Roma comparvero alcune
figurine lasciate da alcuni tifosi della
Lazio con l’immagine di Anna Frank nei
panni di tifosa della Roma, scattò una
ondata di indignazione nazionale ed inter-
nazionale alimentata dai media cartacei,
televisivi e radiofonici di mezzo pianeta
tesa a dipingere l’intera tifoseria laziale in
una massa di neo-nazisti antisemiti da

condannare per l’eternità". "Oggi che
lungo le strade della Capitale compaiono
manifesti con sopra la scritta 'Lazio,
Napoli, Israele, stessi colori, stesse bandie-
re, merde', non scatta alcuna forma di
indignazione e di condanna" sottolinea.
"Quando il tifo diventa violenza, razzismo
e antisemitismo è una sconfitta per tutti.
Sia quando succede negli stadi sia quando
accade fuori. Gli episodi di queste ore che
riguardano una parte del tifo organizzato
sono davvero preoccupanti e impongono
a tutti noi una riflessione" scrive su
Twitter il presidente della Camera,
Roberto Fico.

Per le strade di Roma sono comparsi alcuni
adesivi con scritta antisemita



Green Book accusato di razzismo: a rischio
eventuali Oscar? Qualcuno non è d’accordo

laVocevenerdì  11 gennaio 2019NQ=√ qÉäÉÅçã~åÇç

 
 

 

 

        

 

 

 
 

 

 

        

 

 

 
 

 

 

        

 

 

ì drrdeneVVe

 
 

 

 

        

 

 

oianneG1 1

 
 

 

 

        

 

 

 
 

 

 

        

 

 

 
 

 

 

        

 

 

 
 

 

 

        

 

 

fatempo Che 07:49 Unomattina- 07:33 L.I.S.1 TG - 07:30 Unomattina- 1 07:1 fatempo Che - 07:10 1TG - 07:00 elegiornalTTeParlamento - 06:55 Unomattina- 06:45 informiaggiare VCCISS - 06:43 1TG - 06:30 News24- Rai - 06:00 

 
 

 

 

        

 

 

e
mati

ONROI2 GGT0 - 0:31 irtsoi V Votta0 - I F0:11 hsal2 FgT5 - 5:01 e lln aietsneknar2 FGT0 - 0:01 0 ae 4libairao V Vanere5 - S1:90 a'y Lrry Latercem Sada0 - M3:80 imetavlal Sortaa Pe0 - S5:70 i Lo dedil vd Inaltrrtae5 - H0:70 imàge0 - L0:60

 
 

 

 

        

 

 

00:0e 1 emeisni inn a aserpma iudra
ou L

esero e Ptassa5  P1:31 eirote stnau5 - Q4:21 GTi rou3 FGT5 - 2:21 3GT0 - 0:21 o 3ete5 - M5:11 1? 1otsia vh'i lh0 - C3:11 etulaa SttuT5 - 4:01 ertiaa Rdnai m0 - M0:01 e cnotroa Bnere0 - S0:80 o nroignouR BGT0 - 3:70 o nroignouR BGT0 - 0:70 42swei - Na0 - R0:60

 
 

 

 

        

 

 

etn

03,
àrogAe cudno c enoigeo R ailato I

ALL' IT1:20  RICETTE 109:15 - DETECTIVE IN CORSIA08:20 - MONK07:15 - SUPERCAR - IN 07:10 - IERI E OGGI IN 07:00 - IERI E OGGI IN  SHOPPING06:45 - MEDIA  A SHOPPING SHOPPING06:30 - MEDIA  A SHOPPING NETG4 NIGHT06:08 - 

 
 

 

 

        

 

 

ALLIANA IT    RSIA TALIANA   N CORSIA
T  DI GIUDIZIOTTESAA DI GIUDIZIOA  SPECIAL    N TV SPECIAL     N  SPECIALTV SPECIAL     N 

TTINA

 PING PING EWS

TG5 - MA  ATTINA07 59  07:58 - METEO.ITTRAFFICO07:55 - AGINA P PAGINA07:45 - PRIMA  A PAGINA P PAGINA07:30 - PRIMA  A PAG P PAGINA07:15 - PRIMA  A PAG P PAGINA07:00 - PRIMA  A PAG P PAGINA06:46 - PRIMA  A PAGINA P PAGINA06:31 - PRIMA  A PAG P PAGINA06:15 - PRIMA  A PAG P PAGINA06:00 - PRIMA  A P

 
 

 

 

        

 

 

TINA
TG5GINA TG5GINA TG5GINA TG5GINA TG5GINA TG5GINA TG5GINA TG5GINA

 MT13:00 - SPOR12:58 - METEO.ITA12:25 - STUDIO W & ORDER1:25 - LA  AW & ORDER1 W & ORDER10:30 - LA  AW & ORDER09:30 - CHICAGO FIRE 08:36 - CHICAGO FIRE - FRA08:05 - HEIDI - I PRIMI P DAI CAPELLI ROSSIANNAA DAI CAPELLI ROSSI07:40 - 07:15 - MEMOLE DOLCE MEMOLE 06:46 - L'APE MAIA

 
 

 

 

        

 

 

AZIONIANTICIPPAZIONI -  MEDIASET  T OTAPER  RDER  RDER  O FIRE TELLI  O FIRE - FRA     TASSI     PRIMI P      PASSI I CAPELLI ROSSI   DOLCE MEMOLE TECLA RAGNO  - IL   AIA   A - IL

 
 

 

 

        

 

 
italianeStorie - 10:00 1TG - 09:55 Unomattina- 09:35 FLASHTG1 - 09:30 Unomattina- 09:09 fatempo Che - 09:07 1TG - 09:00 Unomattina- 08:27 fatempo Che - 08:25 1TG - 08:00 Unomattina- 07:51 fatempo Che - 07:49  

 

 

 

        

 

 
tropG ST0 - 3:81 G 2T5 - 1:81 .S.I.h LsalG 2 FT0 - 1:81 nroigeleTTeo tnemalra0 - P0:81 a zneirepse'ne Ultsa0 - C2:71 icnii e VrpA0 - 4:61 ottao Ftte0 - D0:41 eraiggai, VìG 2 ST0 - 5:31 edarat Pa2 EgT0 - 3:31 ONROI2 GGT0  0:31  

 

 

 

        

 

 
ela elatrrtoa m

o 3ete5  M5:81 oe0 - G0:71 oeo GdnattepsA5 - 1:61 a isron ci irotto0 - D2:51 ilibidrepmi il5 - G1:51 SI3 LGT0 - 1:51 affAa zzaiR PGT5 - 0:51 odranoeR LGT0 - 5:41 o 3ete9 - M4:41 3GT0 - 2:41 tee MnoigeG RT8 - 1:41 enoigeG RT0 - 0:41 esero e Ptassa5 - P1:31  
 

 

 

        

 

 
ira
oe
etn

TGCOM16:13 - 15:35 - CIMARRON - 1 P15:20 - I VIAGGI DI DONNATELLO DI FORUM14:00 - LO SPOR  IN  SIGNORA A IN GIALLO13:00 - LA  A SIGNORAALL' IT12:30 - RICETTE 12:28 - METEO.ITTELEGIOTG4 - 12:00 - TGANTEPRIMA1:55 - 1 ALL  1:20 - RICETTE 1  
 

 

 

        

 

 TEVVENTURAAR    1 P     ONNA     A     AVVENTURALO DI FORUM I FORUM N GIALLO  ALLOALLIANA IT
ALE

 TALIANA
ORNALEG4 LIANAAL IT

14:45 - UOMINI E DONNE

 TALIANA

17 10 - POMERIGGIO CINQUEO       SEGRET16:25 - ILAMICI DI MARIA16:10 - 
 - AA - 1aTV VIT TA14:10 - UNA  A VIT13:41 - BEAUTIFUL13:39 - METEO.ITTG513:00 - 1:00 - FORUM1 TG5 - ORE 1010:57 - TTINO C08:45 - MA  ATTINO CINQUETTINATG5 - MA  ATTINA07:59 -  

 

 

 

        

 

 
  GIO CINQUE
    DONNE

O - 1866 2a parte - 1aTV  ARIA
18:25 - SARANNO ISOLANI

  1aTV - 1aTV  L

   10 CINQUETINA

17 25 - FRIENDS - IL17:59 - FRIENDS - SOLUZIONI CERCASI17:25 - FRIENDS - IL17:00 - DUE UOMINI E 1/216:30 - DUE UOMINI E 1/2 16:00 - BLACK-ISH - R-I-S-P-E-T15:30 - BIG BANG 15:00 - BIG BANG 14:35 - I SIMPSON - BOE LETTER BLUES14:10 - I SIMPSON13:45 - I SIMPSON - LA MT13:05 - SPOR
 

 

 

 

        

 

 
  O ISOLANI

A'   - SOLUZIONI CERCASI A'TILITTILITTA'TA' FER FER DELLA DELLA A FER A FERTESTTEST   - IL    IL

 A

   MINI E 1/2   MINI E 1/2 -O-T  SH - R-I-S-P-E-TYTHEOR   G YTHEOR   G    ON - BOE LETTER BLUES   ON  BALENA E LA  A BALENA PICCOLA A E LA   ON - LA     A PICCOLA MEDIASET
 

 

 

 

        

 

 

TELEGIORNALE- 20:00 L'Eredità- 18:45 direttain vita La - 16:40 informiaggiare VCCISS - 16:37 fatempo Che - 16:35 EconomiaTG1 - 16:30 1TG - 16:20 Signordelle Paradiso Il - 15:30 Meda ieni V- 14:00 TELEGIORNALE- 13:30 cuocodel prova La - 1:30 1 italianeStorie  10:00 

 
 

 

 

        

 

 

mati
re

OTAATCREO & MICLA0 - C1:00 atsii Vo dtnuG 2 PT5 - 4:32 avoua ntie - Vdrev r - Uotcctod Dooe GhT0 - 2:12 )- ;LO5 - L0:12 03.02 2GT0 - 3:02 inissassA. S.I.C.0 - N4:91 s naelrw Oe. NS.I.C.0 - N5:81 o 2ete8 - M4:81 tropG ST0  3:81

 
 

 

 

        

 

 

O
a lea me - Lo mrtln a

acsa eloccis P

o 3t0  M010 ettoa neni3 LGT3 - 1:00 enoigeG RT0 - 1:00 ettoa neni3 LGT0 - 0:00 o a plol ca inoba0 - R1:32 e ho clleuo qttuT5 - 1:12 elol so atson p5 - U4:02 iori Evou5 - N2:02 bol0 - B0:02 tee MnoigeG RT1 - 5:91 enoigeG RT0 - 3:91 3GT0 - 0:91 o 3ete5 - M5:81

 
 

 

 

        

 

 

aserpro a s iou v
oe

VVENTURA00:30 - DONNA  AVVENTURAO GRADOT21:25 - QUAR AL IT TALIAASERAA IT20:30 - ST  TASERA  D'A   AA D'AMORE - 1aTVTEMPESTTA19:32 - 19:30 - METEO.ITTELEGIORNALETG4 - 18:55 - TGANTEPRIMA18:50 - 16:19 - CIMARRON - 2 P16:15 - METEO.ITTGCOM16:13 - 

 
 

 

 

        

 

 

TURA ADOLIA AMORE - 1aTV
ORNALEG4 TEAR    2 P

TG5 - NOTTE01:00 - 00:30 - SUPERCINEMA ESSERE MILIONARIO21:20 - CHI VUOLDELL'INCONSISTENZA LA20:40 - STRISCIA  A LA20:39 - METEO.ITTG520:00 - TG5 PRIMA19:57 - ANTI UN VVANTI UN AAV19:43 - ANTICIPTG5 - 19:42 - ANTI UN VVANTI UN AAV18:45 - 17:10 - POMERIGGIO CINQUE

 
 

 

 

        

 

 

  TE  EMA ESSERE MILIONARIOENZA  VOCE  - LA  A VOCE  NOTIZIA A - LA LA A NOTIZIA
AGINA P PAGINA A A P TROALAZIONECIPTROAL  GIO CINQUE

TGCOM01:22 - 00:25 - PUSH - 1 PTMAN V SUPERMAN22:56 - BA  ATMAN V SUPERMAN22:53 - METEO.ITTGCOM22:50 - TMAN V SUPERMAN21:25 - BA  ATMAN V SUPERMAN20:30 - C.S.I. - SCENA19:40 - C.S.I. NEW  MEDIASETT19:05 - SPOR  MEDIASETT19:00 - SPOR18:58 - METEO.ITA18:30 - STUDIO 18:25 - SARANNO ISOLANI

 
 

 

 

        

 

 

TEAR     P V SUPERMAN  T
 V SUPERMAN CRIMINE - ISAIAH DEL    CENA    A DELYORK - ECOBOMBA   W  MEDIASET AZIONIANTICIPPAZIONI -  MEDIASET  T OTAPER  O ISOLANI

 
 

 

 

        

 

 

News24- Rai - 03:00 Sottovoce- 02:30 Cinematografo- 01:35 fatempo Che - 01:30 NOTTETG1 - 01:00 TV7- 23:55 SupermLe - Superbrain - 21:25 RitornoIl - Ignoti Soliti - 20:30 

 
 

 

 

        

 

 

menti

ilatrrtoi mngoS oe Claicepa Srdauq5 - S3:50 lleressac Pimocoedi5 - V2:50 sdoole Bul5 - B4:40 suo Bnrutto5 - N0:30 yeneewe ShT5 - 1:10 enil co atnematnuppA0 - 1:10

 
 

 

 

        

 

 

e 2 noize1 - Sa 1rbo vn ti icimoi ca dl

ame

so. Coirari Orou9 - F5:40 cai re dreitsel m0 - I4:40 ma atii ve dccarT0 - 2:30 ttei po mnusse0 - N0:20 so. Coirari Orou0 - F5:10 anigaa PzreTTe0 - 2:10 o atnematnuppA5 - 1:10 eleTo tnemalra5 - P0:10 o 3ete0 - M0:10

 
 

 

 

        

 

 

etsi) viame (s eratnocc asorom otnel ve imoe cnea bni etsi) viame (s
amenil c elanroig

AMENAPPUNTTAMENT04:07 - TELEFILM03:44 -  SHOPP03:29 - MEDIA  A SHOPPINGAL IT TALIAASERAA IT02:34 - ST  TASERA  NETG4 NIGHT02:12 - 01:30 - MODAMANIAVVENTURA00:30 - DONNA  AVVENTURA

 
 

 

 

        

 

 

. CON CLAUDIO VILLANT
 PINGLIA EWS

TURA

 SHOPPING05:45 - MEDIA  A SHOPPING05:44 - METEO.ITTG505:15 -  SHOPPING05:00 - MEDIA  A SHOPPING01:43 - UOMINI E DONNEDELL'INCONSISTENZA L01:17 - STRISCIA  A LA01:16 - METEO.ITTG5  NOTTE01:00 - 

 
 

 

 

        

 

 

 OPPING
 OPPING    DONNEENZA  VOCE  - LA  A VOCE  NOTIZIA A - LA LA A NOTIZIA

  TE

VVENTURE DI LUPIN III AAVVENTURE DI LUPIN III 04:46 - LE  SHOPPING04:31 - MEDIA  A SHOPPINGVVENTURE DI LUPIN III AAVVENTURE DI LUPIN III 03:23 - LE  SHOPPING03:08 - MEDIA  A SHOPPING MT02:43 - SPOR A02:28 - STUDIO 01:28 - PUSH - 2 P01:25 - METEO.ITTGCOM01:22 - 

 
 

 

 

        

 

 

NTURE DI LUPIN III  HOPPINGNTURE DI LUPIN III  HOPPING MEDIASET ATTA GIORNA ATO - LA  A GIORNATAPERTEAR     P  T

laVoce
La testata beneficia di contributi diretti

di cui alla Legge n. 250/90
e successive modifiche ed integrazioni

DIRETTORE RESPONSABILE

Valerio Bolletta

EDITORE

Impegno Sociale soc. coop.

SEDE LEGALE E OPERATIVA:
via Laurentina km 27,150

00040 Pomezia

COMPOSIZIONE E STAMPA: C.S.R.
via Alfana 39 - Roma

e-mail: redazione.lavoce@live.it
www.quotidianolavoce.it

tvlavoce@gmail.com

Iscrizione al Tribunale di Roma:
numero 35/03 del 03.02.2003

Green Book di Peter Farrelly con Viggo
Mortensen e Mahershala Ali, pur prenden-
do una posizione antirazzista e ascrivendo-
si alla tendenza più sociale hollywoodiana,
potenziata negli ultimi anni, è sotto tiro
paradossalmente proprio per razzismo. Il
film ha già vinto tre Golden Globe, per
migliore commedia, migliore sceneggiatu-
ra e migliore attore non protagonista (Ali),
quindi sarebbe potenzialmente favorito
nella corsa agli Oscar 2019. 
I primi ad avere dubbi sul modo in cui la
storia vera è stata raccontata sono stati i
familiari di Don Shirley, il celebre pianista
jazz interpretato da Ali sullo schermo. La
vicenda vede svilupparsi un rapporto tra il

musicista e il suo autista sulle prime razzi-
sta, Frank Vallelonga detto "Tony Lip",
nella finzione incarnato da Mortensen.
Secondo la bisnipote Yvonne Shirley, il film
è sbilanciato sul personaggio di Frank, for-
zando il suo percorso di redenzione, allo
stesso tempo evitando un approfondimen-
to sulla vita del bisnonno, per giunta con
errori: stando a Yvonne, Don non avrebbe
voltato le spalle alla sua famiglia e alla
comunità nera, come raccontato nel film, nè
si sarebbe formato in Europa, bensì nel pro-
fondo Sud degli Stati Uniti.
In questo contesto, peggiorato nel dibattito
dalla gaffe di Mortensen che nella promo-
zione si è fatto scappare la parola "negro"

(scusandosi successivamente), qualcuno ha
scoperto un tweet dello sceneggiatore Nick
Vallelonga risalente al 2015, sul suo
account ora cancellato. 
Nick applaudiva Donald Trump per la sua
denuncia di musulmani che in America
avrebbero pubblicamente applaudito all'11
settembre per le strade di Jersey City. La
notizia è stata successivamente smentita
come fake news al 100%, ma la sua presen-
za sull'account di uno sceneggiatore "impe-
gnato", quando in più l'attore Mahershala
Ali è musulmano, è un boomerang niente
male. Green Book raggiungerà il traguardo
degli Oscar o inciamperà prima? Il film
esce nelle sale italiane il 31 gennaio.



THE CHILDREN ACT - IL VERDETTO
Un film di Richard Eyre. Con Emma Thompson, Stanley Tucci, Fionn Whitehead, Anthony Calf, Jason Watkins Uscita 18 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 83 sale. Distribuzione Bim Distribuzione. Giudice dell'Alta Corte britannica, Fiona Maye deve decidere del destino di Adam Henry, un diciassettenne testimone di Geova che rifiuta la trasfusione. Affetto da leucemia, Adam ha deciso di osservare la volontà di Dio, ma Fiona non ci sta. Il loro incontro capovolgerà il corso delle cose e condurrà Fiona dove nemmeno lei si aspettava.Per quanto si provi a spiegare il film di Richard Eyre, mancherà sempre all'appello l'essenziale. E l'essenziale è quello smarrimento violento che coglie talvolta l'individuo fino a rovesciarne lo spirito e spostare per sempre il suo cuore più in là. Tra sentimento e deontologia, emozioni e determinismo biologico, il film confronta due solitudini, interrogando il ruolo della giustizia nelle nostre vite, e dando prova di una complessità tematica impressionante. LO SCHIACCIANOCI E I QUATTRO REGNI
Un film di Lasse Hallström, Joe Johnston. Con Keira Knightley, Mackenzie Foy, Misty Copeland, Helen Mirren, Morgan Freeman Uscita 31 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 538 sale. Distribuzione Walt Disney. Come ogni vigilia di Natale, la famiglia Stahlbaum si riunisce nel grande salone di casa Drosselmeyer per fare festa. Lì Clara riceve in dono uno strano scrigno, chiuso a chiave. Ed è cercando la chiave che si ritroverà in un paese magico e, con l'aiuto dello Schiaccianoci Phillip, dovrà combattere per riportare l'armonia tra i quattro regni che lo compongono.Il film è costruito come un ingranaggio, un percorso attraverso ambienti diversi ma ugualmente fedeli al tema del movimento meccanico. La strana coppia di registi ha allestito uno "spettacolo degli spettacoli", con un omaggio al balletto. Ma il tutto non sarebbe stato sufficiente se a riempire le scene e i costumi non ci fosse stata una bella avventura, classica ma tutta girata al femminile. Keira Knightley riserva la sorpresa maggiore

FOLLE RAPINA A CITTÀ DEL MESSICO
Un film di Alonso Ruizpalacios. Con Gael García Bernal, Leonardo Ortizgris, Alfredo Castro, Simon Russell Beale Uscita 31 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 13 sale. Distribuzione I Wonder Pictures. 
Eterni studenti, Juan e Benjamin pianificano un colpo grosso: entrare nel Museo Nazionale di Antropologia di Città del Messico e rubare alcune preziose opere. La missione va a buon fine ma dovranno presto fuggire per salvare il bottino e la propria pelle.Ispirato ad eventi realmente accaduti nel 1985, il film riconduce a quell'evento per raccontare una storia messicana e universale al tempo stesso. Il regista Ruizpalacios riflette su una generazione di ragazzi di Città del Messico senza meta. Ragazzi disorientati e indecisi che si lasciano vivere senza vocazioni né ambizioni. I protagonisti si trasformano così in perfetti Bonnie e Clyde ed il loro viaggio si trasforma in un vagabondaggio senza senso sull'onda del vento, in cui anche il regista si lascia spesso trascinare. 
FIRST MAN - IL PRIMO UOMO
Un film di Damien Chazelle. Con Ryan Gosling, Claire Foy, Jason Clarke, Kyle Chandler, Corey Stoll Uscita 31 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 334 sale. Distribuzione Universal Pictures. Neil Armstrong, ingegnere aereonautico e aviatore, conduce una vita bucolica e ritirata con la famiglia a cui ha 'promesso' la luna. La morte prematura della sua bambina lo spinge a partecipare al secondo programma di volo umano intrapreso dagli Stati Uniti. Neil sarà il primo civile a volare nello spazio, ma sulla Terra le ripercussioni saranno fatali.Thriller, space-movie, melodramma lunare, Il primo uomo è un compendio di generi cinematografici che si arricchiscono a vicenda, biasimando il mondo contemporaneo che ha perso il suo fervore. Alla maniera dei suoi personaggi, l’autore dispiega quel sentimento profondo di nostalgia che era regola direttiva in La La Land e sentimento in germe in Whiplash. Racconto di resistenza, come vivere con desideri tanto grandi, come sopravvivere a perdite inesprimibili, Il primo uomo è una coreografia funebre che punta la Luna ma resta coi piedi per terra. 

IL MISTERO DELLA CASA DEL TEMPO
Un film di Eli Roth. Con Jack Black, Cate Blanchett, Owen Vaccaro, Kyle MacLachlan, Renée Elise Goldsberry Uscita 31 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 285 sale. Distribuzione 01 Distribution. Lewis ha dieci anni quando perde entrambi i genitori in un incidente d'auto ed è costretto a trasferirsi dall'altra parte del paese, a casa dello zio Jonathan. Se lo zio gli appare subito eccentrico, la sua vicina di casa, Mrs Zimmerman, non lo è di meno, e la casa stessa lo è più di ogni cosa. Lewis fa così la conoscenza di un mondo magico e affascinante, che nasconde, però, anche alcuni pericoli.Eli Roth riesce nell'impresa di allestire un film visivamente elegante instaurando un vero e proprio dominio dell'immagine sul racconto. Ambientato negli anni Cinquanta, prende in realtà a modello i classici per ragazzi degli anni Ottanta, per la combinazione di paura e divertimento. Diventa così il film perfetto per un pubblico molto giovane, un futuro piccolo classico di Halloween per ragazzi.

LA DISEDUCAZIONE DI CAMERON POST
Un film di Desiree Akhavan. Con Chloë Grace Moretz, John Gallagher Jr., Sasha Lane, Forrest Goodluck, Jennifer Ehle Uscita 31 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 11 sale. Distribuzione Teodora Film. Studentessa di liceo, Cameron Post ha una cotta per l'amica Coley. Dalla morte dei genitori è cresciuta con la zia Ruth, assidua lettrice della Bibbia convinta che l'omosessualità sia una malattia. Quando Cameron viene scoperta a fare sesso con Coley durante il ballo di fine anno, la zia la spedisce al God's Promise, un centro religioso di "diseducazione" all'omosessualità.La regista, americana di origine iraniana, adatta il bestseller di Emily Danforth entrando a gamba tesa in quello che ormai è un genere cinematografico a sé, ovvero la storia di reclusione, e tiene evidentemente come faro guida Qualcuno volò sul nido del cuculo. Nonostante il contesto drammatico, il tono del film è condito di ironia. E Chloë Grace Moretz dà alla protagonista mille sfumature interpretative, facendoci immedesimare nel suo smarrimento identitario. 

TI PRESENTO SOFIA
Un film di Guido Chiesa. Con Micaela Ramazzotti, Fabio De Luigi, Caterina Sbaraglia, Andrea Pisani, Shel Shapiro Uscita 31 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 307 sale. Distribuzione Medusa. Gabriele, divorziato, è un papà premuroso e concentrato solo su Sofia, la figlia di 10 anni. Quando gli amici gli presentano delle possibili nuove compagne lui parla della figlia, azzerando ogni chance. Un giorno però compare Mara. Lui se ne innamora ma lei non vuol sentire neanche parlare di bambini. Gabriele decide quindi di nasconderle la presenza di Sofia.Il film è un remake della commedia argentina Se permetti non parlarmi di bambini!. Questo non impedisce di apprezzarne l'adattamento italiano che si avvale delle doti interpretative di De Luigi e Ramazzotti, nonché della più che efficace presenza di Caterina Sbaraglia nel fondamentale ruolo di Sofia. Perché è attorno a lei che tutto finisce per ruotare. Sofia ci strappa qualche sorriso ma soprattutto ci dà da pensare.

MILLENNIUM - QUELLO CHE NON UCCIDE
Un film di Fede Alvarez. Con Claire Foy, Sverrir Gudnason, Lakeith Stanfield, Sylvia Hoeks, Stephen Merchant Uscita 31 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 260 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. ll passato non passa mai per Lisbeth Salander, orfana abusata, hacker virtuosa e vendicatrice. Assoldata da uno scienziato informatico per recuperare un programma in grado di collassare le sicurezze nazionali e armare il mondo con un click, Lisbeth riesce nell'impresa ma diventa bersaglio degli Spiders, organizzazione criminale che vuole mettere le mani sul 'file'.Fan di Millennium, bentornati. Dopo gli adattamenti della trilogia di Stieg Larsson, spetta a Fede Álvarez tradurre per lo schermo il romanzo di David Lagercrantz, prosecutore legittimo della saga. Il film ritrova la rivolta contro l’ingiustizia, le contraddizioni della società contemporanea e la ricerca della verità, ma manca di personalità nella scrittura. Il regista sceglie la semplificazione, e senza la forza dei personaggi e quella loro tensione pronta a combattere il mondo, la saga scivola sul ghiaccio. DISOBEDIENCE
Un film di Sebastián Lelio. Con Rachel Weisz, Rachel McAdams, Alessandro Nivola, Cara Horgan, Mark Stobbart Uscita 25 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 34 sale. Distribuzione Cinema. Ronit, figlia del rabbino capo della comunità ebraico ortodossa di Londra, torna da New York nella capitale britannica per i funerali del padre. Qui ritrova Dovid, studioso della Torah, e l’amica Esti e scopre che i due si sono sposati. Tra Ronit ed Esti c'era stata un'attrazione che aveva turbato la comunità e che ora rischia di riaccendersi. Sebastian Lelio continua la sua appassionata indagine sulla femminilità e sui pregiudizi che ne condizionano la libera espressione. Dopo il ritratto della cinquantenne Gloria e quello del trans Marina in Una donna fantastica, si avvale ora del romanzo di Naomi Alderman. Ciò che gli interessa non è l'ennesima denuncia dell'ortodossia di stampo religioso, o meglio, non solo. In un mondo in cui alcuni tabù sembrano essere caduti, il giudizio moralistico non ha smesso di condizionare le esistenze.

Riuscito remake di una fortunata commedia argentina che ci ruba un sorriso e stimola più di una riflessione. Commedia, Italia 2018. Durata 98 Minuti. SOLDADO
Un film di Stefano Sollima. Con Benicio Del Toro, Josh Brolin, Isabela Moner, Jeffrey Donovan, Catherine Keener Uscita 18 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 54 sale. Distribuzione 01 Distribution. Lungo il confine messicano e in mezzo ai clandestini si insinuano terroristi islamici che minacciano la sicurezza degli Stati Uniti. Un attentato-suicida in Texas provoca una reazione forte del governo americano che incarica l’agente Matt Graver di seminare illegalmente il caos. Graver fa appello ancora una volta ad Alejandro, che decide di rapire la figlia di un potente barone della droga.Tutto in Soldado riposa sul movimento, che descrive una linea fatta di imboscate sulle strade deserte, combattimenti a fuoco, esecuzioni sommarie. Al surplus di violenza e di brutalità estrema, Stefano Sollima affianca però un racconto dove l’umano e il compassionevole riprendono progressivamente il loro posto, con un Benicio Del Toro che inchioda il pubblico e lo rimanda al prossimo episodio. ma non esperito e lo spettacolo si gonfia in un carnevale di sorprese attese, una sfilata di ceroni circensi.

Un western che riposa sul movimento, lascia affamati e disegna la mappa di una criminalità che è ovunque e da nessuna parte. Azione, Drammatico - USA, Italia 2018. Durata 124 Minuti.

CONVERSAZIONE SU TIRESIA
Un film di Roberto Andò. Con Andrea Camilleri Uscita 5 novembre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 210 sale. Distribuzione Nexo Digital. «Chiamatemi Tiresia!». Si apre così Conversazione su Tiresia, lo spettacolo scritto e interpretato da Andrea Camilleri andato in scena al Teatro Greco di Siracusa lo scorso 11 giugno 2018 di fronte a 4mila spettatori nell'ambito delle rappresentazioni classiche realizzate dall'Istituto Nazionale del Dramma Antico.Un racconto mitico, pensato, scritto e narrato da Andrea Camilleri che "cunta" la storia dell'indovino cieco, le cui vicende attraverso i secoli si intrecciano a quelle dello stesso scrittore.Tra rievocazione storico-letteraria ed ironia attualizzante, Camilleri attraversa i millenni affascinando gli ascoltatori. Camilleri non si esibisce, È. Ed essendo fa essere anche l'indovino cieco permettendoci di conoscerlo meglio. 

Un racconto mitico pensato, scritto, narrato ma soprattutto vissuto da un Maestro assoluto della narrazione. Documentario, Italia 2018. Durata 85 Minuti.

Un intrigo imprevedibile e sovente eccitante ma che, senza la forza dei personaggi, scivola sul ghiaccio. Drammatico, Thriller - Gran Bretagna, Germania, Svezia, Canada, USA 2018. Durata 117 Minuti.

Un'appassionata indagine sulla femminilità e sui pregiudizi che ne condizionano ancora oggi la libera espressione. Drammatico, USA 2017.

Un film condito di ironia con una protagonista dalle mille sfumature interpretative. Drammatico, USA 2018. Durata 90 Minuti.

Uno spettacolo per gli occhi, ma non solo: a riempiere scene e costumi c'è una bella avventura, tutta al femminile. Avventura, Fantasy - USA 2018. Durata 99 Minuti.

Un racconto di austera bellezza e straordinaria gravità che ci interroga sul ruolo della giustizia nelle nostre vite. Drammatico, Gran Bretagna 2017. Durata 105 Minuti.

Il ritratto del disorientamento dei giovani messicani e la ricerca di una cultura nazionale. Drammatico, Messico 2018. Durata 128 Minuti.

Un compendio di generi che si arricchiscono a vicenda biasimando il mondo contemporaneo che ha perso il suo fervore. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2018. Durata 141 Minuti.

Eli Roth e Jack Black confezionano un futuro piccolo classico di Halloween per ragazzi, più dolce che terrificante. Fantasy, Avventura, Commedia - USA 2018. Durata 105 Minuti.

IL PRESIDENTE
Un film di Santiago Mitre. Con Ricardo Darín, Dolores Fonzi, Erica Rivas, Elena Anaya, Daniel Giménez Cacho Uscita 31 ottobre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 9 sale. Distribuzione Movies Inspired. In un hotel isolato sulla cordigliera andina si tiene un vertice dei Capi di Stato latinoamericani destinato ad influenzare il futuro energetico di tutta l'area. Il presidente argentino Hernán Blanco raggiunge la riunione concentrato su una doppia problematica. Da un lato c'è il rischio che l'ex genero faccia scoppiare uno scandalo su dei finanziamenti occulti. Dall'altro sono in atto grandi manovre a favore o contro l'ingresso degli Stati Uniti nell'accordo. Il regista trova la gestualità e la versatilità di Ricardo Darin che offre in tutti i momenti al suo personaggio credibilità, e sa sfruttare la location: niente di più dei tornanti della Cordigliera può essere più rappresentativo delle tortuosità della politica. Anche quando è nelle mani di uomini che pretendono di essere comuni. 

Pur mutando ambito sociale e stile di ripresa, Mitre continua la sua esplorazione delle varie declinazioni della politica. Drammatico, Argentina, Francia, Spagna 2017. Durata 114 Minuti.
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